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В ИСТРИНСКОМ РАЙОНЕ ШИРОКО ОТМЕЧАЛИ 
РОЖДЕСТВО. ВО ВСЕХ ХРАМАХ ПРОШЛИ 
ПРАЗДНИЧНЫЕ СЛУЖБЫ, В УЧРЕЖДЕНИЯХ 
КУЛЬТУРЫ – КОНЦЕРТЫ И СПЕКТАКЛИ. 

4 

 ЧЕМПИОНКА РОССИИ ПО ДЗЮДО АЙНУРА 
ГАСЫМОВА ПРОДОЛЖАЕТ ТРАДИЦИИ СЕМЬИ: 
ВЫСТУПАЕТ НА СОРЕВНОВАНИЯХ И ГОТОВИТ 
БУДУЩИХ  ЧЕМПИОНОВ. 
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В редакции газеты 

«Истринские Вести»   

расположенной по адресу:  

г. Истра, ул. Ленина, д.72, 

можно оформить 

подписку без доставки   

на «Истринские Вести». 

Стоимость подписки 
на один месяц:  15 руб. 00 коп.

ЛЮБИТЕЛЯМ АВТОСПОРТА!
31 января и 1 февраля 2009г. на 

спортивной трассе «Бужарово» состоит-
ся Этап Чемпионата РАФ и Первенства 
России по автокроссу «Приз министра 
транспорта МО». Торжественное откры-
тие  01.02.2009г. в 11 часов. 

1 февраля 2009 года с пл. Урицкого 
г. Истра будет организована бесплатная 
перевозка зрителей автобусами к месту  
проведения соревнований.

Отправление автобусов:
1 рейс в 9 ч. 30 мин.
2 рейс в 10 ч. 30 мин.

Организационный комитет соревнований

Сельскохозяйственное 
предприятие «Кострово» 
показало в минувшем году 
самый высокий в районе 
результат по производству 
молока: от каждой из 600 
коров получено по 7751 
кг молока. Это рекордный 
результат в истории 
сельхозпроизводства 
Истринского района. У 
хозяйства есть резервы 
для дальнейшего роста. 
Несмотря на сложную 
ситуацию на рынке, 
предприятие намерено 
выполнять собственную 
программу развития.

С
егодняшние успехи это ре-
зультат слаженной и це-
ленаправленной работы 

основных подразделений пред-
приятия: отрасли растениевод-
ства, где идёт заготовка кормов, 
и молочного животноводства. 
Между тем, генеральный дирек-
тор хозяйства Сергей Игнатьев 
не считает этот результат пре-
дельным, поскольку резервы в 
хозяйстве есть, «нужно лишь 
грамотно их использовать».

Касаясь растениеводства, 
Сергей Игнатьев отметил, что в 

2008 году в хозяйстве было 1900 
гектаров посевных площадей. Из 
них около 850 гектаров были за-
сеяны зерновыми и однолетни-
ми травами. Около 700 гектаров 
было отведено под зерно. В ходе 
заготовки кормов получили по-
рядка 1000 тонн собственного 
зерна. Правда, погодные усло-
вия для его выращивания были 
крайне неблагоприятные: шли 
затяжные дожди.

«Кострово» - единственное хо-
зяйство в районе, где занимают-
ся производством собственного 
зерна. Выращивают не толь-
ко традиционные культуры: яч-
мень, овёс, вико-овсяную смесь. 
Попробовали новую для себя 
культуру третикале - гибрид ржи 
и пшеницы. Это потенциально 
очень урожайная культура. Она 
в этом абсолютно неблагопри-
ятном году дала 38 центнеров с 
гектара. В хозяйстве были очень 
удивлены этим результатом. В 
минувшем году хозяйство за-
готовило 14 тысяч тонн сенажа 
и силоса. Это более 30 центне-
ров кормовых единиц на услов-
ную голову. Единственное, что 
не удалось сделать - заготовить в 
нужном количестве сено. Погода 
все-таки помешала.

В настоящее время в хозяй-
стве применяется круглогодо-
вой сенажный тип кормления. 
Это значит, что зелёная масса, 
или трава, в кормушки к коро-
вам не поступает. Это оправда-
но, поскольку при переходе с се-
нажа на траву весной и обратно 
- осенью - снижается продуктив-
ность. А такое кормление позво-
ляет ежедневно получать от ко-
ровы не менее 20 килограммов 
молока.

В настоящее время молочное 
стадо в «Кострово» составляет 
600 голов. Есть свободные по-
мещения. Их можно задейство-
вать для увеличения поголовья, 
но генеральный директор АОЗТ 
«Кострово» Сергей Игнатьев де-
лать это пока не спешит из-за 
очень сложной ситуации на мо-
лочном рынке.

- Сейчас переработчики, а для 
«Кострово» это компания ООО 
«Данон Индустрия», базирую-
щаяся в Чеховском районе, в од-
ностороннем порядке снижа-
ют закупочные цены на молоко. 
В январе они упадут на 23 про-
цента, а начиная с марта – ещё 
на 5 процентов. При этом с 1 ян-
варя цены на энергоносители и 
коммунальные услуги повыша-

ются до 30 процентов. При та-
ких обстоятельствах производ-
ство молока будет убыточным. 
Ситуация абсолютно не логич-
ная, поскольку продукция в ма-
газинах не дешевеет.

Когда же Сергею Игнатьеву 
был задан вопрос, не думают ли 
на предприятии, в связи со сло-
жившейся ситуацией, отпра-
вить рабочих в бессрочные от-
пуска, он ответил категорично: 
ни в коем случае! Закрыть цех 
не проблема, а где потом коров 
брать? Чтобы вырастить корову, 
надо минимум три года.

Кроме этого, исходя из до-
стигнутой продуктивности, 
АОЗТ «Кострово» подало заявку 
в Минсельхоз Московской обла-
сти и получило положительный 
ответ, что в 2009 году «Кострово» 
должно получить статус пле-
менного хозяйства и тогда будет 
иметь возможность получать со-
ответствующую дотацию из об-
ластного бюджета. Это 4,5 ты-
сячи рублей на дойную голову 
в год.

Окончание на стр.2

Фото Светланы 
ХОХЛОВОЙ

«МЫ СМОТРИМ ВПЕРЁД»
«Кострово» установило исторический рекорд по производству молока в районе

ОБРАЗОВАНИЕ

Начались соревнования          
в знаниях 

Пятьдесят школьников Истринского 
района примут участие в 
региональном этапе Всероссийской 
учебной олимпиады. Этот, третий, 
этап олимпиады пройдет по 
девятнадцати школьным предметам.  

Олимпиады начались 13 января и прод-
лятся до 6 февраля. Истринский и дедов-
ский лицеи представят по пятнадцать 
учеников. Шесть человек выступят на 
олимпиаде от истринской школы имени 
А. П. Чехова, четверо – от дедовской шко-
лы № 4. Из сельских школ до третьего эта-
па Всероссийской олимпиады допущены 
по два человека. В основном олимпиад-
ные задания рассчитаны на учащихся 9-11 
классов.

Специалисты учебно-методического 
центра управления образованием 
Истринского района по опыту прошлых 
лет отмечают, что наши школьники наибо-
лее подкованы в таких школьных предме-
тах, как литература, русский язык, физика. 
Высокие результаты показывают ученики 
преподавателя физики истринского лицея 
Лилии Иосифовны Макаровой. На район-
ном этапе ее ребята завоевали три победы 
и заняли семь призовых мест. Хорошими 
результатами могут похвастаться школы 
села Рождествено и поселка Глебовский. 

Окончание на стр.2
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В последний день 2008 года 
в Головино на базе лыжного 
центра «Истина» прошли 
традиционные соревнования 
«Новогодняя лыжная гонка». 
Соревнования проводятся 
в «открытом» формате и 
вызывают большой интерес 
у спортсменов и любителей 
лыжных гонок. 

На этот раз в стартовом прото-
коле были заявлены представители 
Подольска, Красногорска, Луховиц, 
Рузского района, Наро-Фоминска, 
Дубны, Дмитрова, Протвино, Химок, 
Москвы, Сходни и Солнечногорска. 
Перед началом соревнований спор-
тсменов и болельщиков привет-
ствовали Дед Мороз и Снегурочка, 
а сразу после финиша победителей 
ждали новогодние призы.

Особенность этих соревнований 
– общий старт для всех возрастных 
групп, но дистанции, разумеется, 
разные: 1, 2, 3, 5 и 10 км. Тон сорев-
нованиям задали девушки 1997 года 
рождения и младше. Они первыми 
ушли на дистанцию один километр. 
Зрители смогли видеть всю борьбу 
от старта до финиша. Судьям при-
шлось быть предельно вниматель-
ными: первую тройку от основной 
группы отделяли секунды. В резуль-
тате первой оказалась десятилетняя 
Маша Фирсова из Подольска, вто-
рое место заняла Юлия Смирнова 

из Красногорска, а третье доста-
лось Анастасии Шамуровой из 
Новопетровска.

Юноши 1997 года и моложе бе-
жали дистанцию вдвое длиннее, а 
финишировал первым Владислав 
Савкин из Луховиц, вторым – Виктор 
Заверюха из Красногорска и третьим 
- Кирилл Истратов из Подольска. 

Всего на старт новогодней гон-
ки вышло 480 спортсменов, кото-
рые были разделены  на 12 воз-
растных групп. Победителями 
стали в группе 1995-96 гг. рожде-
ния - Евгения Амелина (Подольск) 
и Александр Неверов (Никольское). 
В группе 1993-94 гг.  первыми ста-
ли   Екатерина Романович (Дубна) 
и Василий Савин (Новопетровск). В 
старшей юношеской группе 1991–
92 гг. рождения победили Анна 
Казанцева (Подольск) и Сергей 
Рыбаков (Никольское). 

Женщины выступали в двух воз-
растных группах. В старшей груп-
пе победила Татьяна Есипова из 
Москвы, а в младшей победу праздно-
вала Наталья Зернова из Румянцево.

Мужчины выясняли отношения в 
четырех группах: 18-30 лет, 31-40, 41-
50 и 51 год и старше. Победителями 
здесь соответственно стали: Сергей 
Новиков (Москва), Сергей Рябов 
(Дубна), Игорь Формальнов (Наро-
Фоминск) и Владимир Лобачёв 
(Сходня).

Артур ЮСУПОВ

СОБЫТИЕ

Новый год наступил,            
а праздники продолжаются
Школьники района побывали на 
Губернаторской рождественской елке.

Традиционный праздник состоялся во 
Дворце спорта «Олимпийский» в городе 
Чехове. На праздник 12 января были при-
глашены подмосковные школьники, до-
бившиеся высоких достижений в учебе, 
искусстве, спорте. Из нашего района на 
Губернаторскую елку отправились около пя-
тидесяти ребят из истринских общеобразо-
вательных школ, а также из Новопетровской 
коррекционной школы-интерната в сопро-
вождении сотрудников управления образо-
ванием Истринского района. 

Всего в губернаторских елках, которые 
прошли в Подмосковье в декабре и январе, 
приняло участие около двенадцати тысяч 
детей.

Мария РЫЧЕНКОВА

Окончание. 
Начало на стр.1

Не стал для директора не-
ожиданным и вопрос о стро-
ительстве на территории 
Истринского района коттедж-
ных посёлков.

- Я как руководитель готов-
люсь к тому, что в силу каких-
либо причин будут изъяты зем-
ли из севооборота хозяйства. 
Это неизбежный процесс. Но 
выход из этой ситуации в прин-
ципе мы для себя нашли. То есть 
мы хотим сохранить поголовье 
на том уровне, который сейчас 
существует. Хотим сохранить и 
нынешнюю продуктивность, и 
поголовье.

Как это сделать? В первую 
очередь за счёт интенсифика-
ции производства в растение-
водстве. Мы снова возвратимся 
к выращиванию незаслужен-
но забытой культуры кукурузы. 
Уже сейчас ясно, что 400 цент-
неров зелёной массы с гектара 
лучше, чем 150 центнеров тех 
же клеверов. Мы начали выра-
щивать козлятник, новую для 

нас культуру. Эта бобовая куль-
тура растёт на одном месте до 
десяти лет без применения удо-
брений и постепенно наращи-
вает урожайность к 6-му году 

использования. В этом году, на 
3-й год, мы получили 200 цент-
неров с гектара.

Скажем больше. Хозяйство 
увеличивает интенсивность про-
изводства кормов. Уже заключен 
договор с ОАО «Мособлагроснаб» 
на покупку всей технологиче-
ской цепочки по производству 
кормов. То есть «Кострово» по-
купает современные косилки, 
грабли, ворошилки и один мощ-
ный кормоуборочный комбайн, 
который заменит три комбайна, 
которые уже имеются в хозяй-
стве на сегодняшний день. Этот 
комбайн будет убирать и много-
летние травы. Он будет убирать 
и кукурузу. «То есть мы смотрим 
вперёд, - продолжает директор, 

- готовимся к тому, что появят-
ся такие моменты, на которые 
мы просто повлиять не сможем, 
но мы будем это компенсиро-
вать более интенсивным подхо-
дом к кормопроизводству». В об-
щем, как бы ни складывался для 
«Кострово» наступивший 2009 
год, здесь будут стараться зани-
маться производством молока.

- Надеюсь, - говорит 
Сергей Игнатьев, - за это вре-
мя изменится ценовая по-
литика у переработчиков и 
политика государства по под-
держке сельскохозяйственных 
товаропроизводителей.

Владимир САЯПИН
Фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ

РАЗВИТИЕ

«МЫ СМОТРИМ ВПЕРЁД»

ОБРАЗОВАНИЕ

Начались соревнования          
в знаниях 

Окончание. 
Начало на стр.1

Глебовской школе победу в олимпиа-
де по биологии  принесли ученики Ольги 
Викторовны Соколовой, а в рождественской 
школе лучшими по химии стали ученики 
Надежды Николаевны Шишикиной. Всего в 
районном этапе Всероссийской олимпиады 
приняли участие полторы тысячи школьни-
ков Истринского района. 

Некоторые ребята имеют отличные знания 
сразу по нескольким предметам. Ученица 
лицея г. Истры Марина Нецепляева будет 
участвовать в трех олимпиадах областного 
этапа: по литературе, по географии и по эко-
номике. Лицеист Александр Петров попро-
бует свои силы в олимпиадах по русскому 
и по французскому языку. Кирилл Чепурнов 
из школы им. А. П. Чехова примет участие 
в олимпиадах по астрономии и литерату-
ре, а ученик дедовского лицея Константин 
Шарафутдинов – в олимпиадах по матема-
тике и немецкому языку.

Впервые в этом году проходят олимпи-
ады по технологии (труды). Здесь наибо-
лее активны дедовский лицей и октябрьская 
сельская школа. С одинаковым интересом 
в олимпиаде по этому предмету участвуют 
как мальчики, так и девочки. Задания по тех-
нологии предполагают знание домоводства, 
биологии, конструирования, пригодятся и 
навыки работы с компьютером.

Директор учебно-методического центра 
Антонина Петренко заметила, что в этом 
учебном году олимпиады приобрели попу-
лярность не только в городских, но и в сель-
ских школах, желающих участвовать очень 
много, ребят поддерживают и родители: по-
могают, интересуются их успехами.

Мария РЫЧЕНКОВА

ТУРНИР 

Гонка в «открытом» формате

ОФИЦИАЛЬНО

ГРАФИК 
приёма и выдачи путёвок 

в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения 

Истринского муниципального 
района на январь 2009 года

Число Время Местонахождение

19, 26 
января

11.00 – 
18.00 час

Администрация 
г. Истры

21 
января

10.00 – 
17.00 час

Администрация 
г. Дедовска

28 
января

10.00 – 
17.00 час

Администрация СП 
Новопетровское

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Марина Жерлыгина, председатель комитета по 
потребительскому рынку и услугам населению 
администрации Истринского муниципального района:

- К сожалению, действительно, закупочные цены на молоко сни-
жаются, что нельзя сказать о розничных. Если хозяйства отдают 
свою продукцию на переработку по 11,5 рубля за литр и даже ниже 
– до 8 рублей, то в наши магазины самое дешевое молоко поступа-
ет по 28 рублей за литр. По указанию главы района мы провели вы-
борочную проверку торговых предприятий, которая лишний раз 
показала: истринская торговля не при чем. Там наценка не превы-
шает 15 процентов.

ИТОГИ

ЗАГС в цифрах
В прошедшем году в районе родилось больше 
мальчиков, чем девочек, а количество новых семей 
намного превзошло число разводов. Истринское 
управление ЗАГС сообщило об итогах прошедшего 
года.

В Истринском районе в 2008 году родилось 1258 детей, 
причем мальчиков родилось на семьдесят больше, чем де-
вочек. В десяти семьях появились на свет двойни. Из об-
щего числа новорожденных 721 малыш стал у родителей 
первым, в 397 семьях появился второй ребенок, 109 семей 
решились на третьего, а в 31 семье вместе с родившимся 
малышом стало более трех детей. Сто сорок семь детей ро-
дилось у одиноких матерей. Однако не все появившиеся на 
свет в 2008 году дети растут в семье: от семи малышей ро-
дители отказались. Тринадцать  детей обрели новые семьи 
в результате усыновления (удочерения). 

Самыми популярными именами для мальчиков в 2008 
году стали Артем, Максим, Иван. Среди женских имен удер-
живается мода на имя Анастасия, также популярны Дарья, 
Полина. Некоторые родители предпочли дать своим де-
тям редкие имена, такие как: Лев, Савва, Аркадий, Дарина, 
Ярослава, Анфиса, Василиса. 

Браков заключено 979, расторгли брак 699 пар. 
Большинство жителей района, изъявивших желание всту-
пить в брак, предпочли неторжественную регистрацию в 
будние дни. Тридцать две пары выбрали в качестве дня го-
сударственной регистрации отношений символичную дату 
08.08.2008, четырнадцать молодых семей зарегистрирова-
лись на Красную Горку. Заключили брак с гражданами СНГ 
183 жителя района, при этом наибольшее количество бра-
ков было заключено с гражданами Украины и Молдовы. 

Пятьдесят семь граждан  приняли решение о перемене 
имени, из них пять несовершеннолетних. За свою работу в 
2008 году Истринское управление ЗАГС получило двадцать 
три письменных благодарности.

Мария РЫЧЕНКОВА

В отделении охлаждения молока
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СПОРТ

Турнир 
школьников                    

по мини – футболу

Отпраздновав Новый год, 
ученики школ района 
приняли участие в турнире 
по мини – футболу. 

Он проводился в рам-
ках спартакиады школьни-
ков Истринского района. 
Соревнования проводились в 
ФОКе спортивного комплекса 
«Гучково» города Дедовска с 3 по 
8 января. За выход в финал бо-
ролись 24 команды. Они были 
разбиты на 4 подгруппы. Как 
в группах, так и в финальной 
стадии, куда вышли 4 команды, 
игры проходили в напряжённой 
спортивной борьбе.

В результате первое место за-
воевала команда школы №2 горо-
да Истры. На второе место выш-
ли спортсмены Бужаровской 
школы. Третье место завоевали 
учащиеся лицея города Истры  
и на 4 месте финишировала ко-
манда Первомайской школы.

Лучшим игроком признан 
Физули Теюбов, учащийся 
Истринской школы №2. Лучшим 
вратарём – Алексей Апёнкин из 
Бужаровской школы.

Александр КОКУНОВ

АНОНС

Приглашаем              
на волейбол

В воскресенье, 18 января, на-
чинается второй круг чемпио-
ната Московской области по во-
лейболу среди мужских команд. 
В этих соревнованиях успешно 
выступает команда «Истра». Она 
принимает команду «Подолье» 
(Подольск).

Игра пройдёт в спортивном 
зале ДК  Кострово в 12 часов. 
Приглашаем болельщиков под-
держать нашу команду. 

Нежные напевы 
«Надежды»

Вокальный ансамбль 
«Надежда» выступит в ДК 
Истра в субботу, в 15 часов.

Руководит коллективом 
вот уже более трех лет Елена 
Володина, заслуженный работ-
ник культуры РФ, концертмей-
стер Владимир Королев; на его 
музыку ансамбль исполняет не-
сколько произведений. Также 
в репертуаре духовные, рус-
ские, советские, народные пес-
ни. Ансамбль часто участвует  в 
фестивалях и конкурсах раз-
личного уровня, получая при-
зовые места. Молодежный со-
став коллектива оправдывает и 
свое название, и профессиона-
лизм исполнения, который на-
коплен благодаря стараниям 
педагогов. Не раз вокалисты ра-
довали своих слушателей неж-
ными,  чудесными голосами. На 
их концертах всегда аншлаг. Не 
пропустите!

Людмила ДЕРБУШЕВА

В декабре в сельских 
поселениях проведена большая 
работа. 

В Букарёвском поселении про-
ведён ремонт уличного освещения 
вдоль пешеходной дорожки от музы-
кальной школы посёлка Глебовский 
до станции Холщёвики. На стадионе 
микрорайона залиты два катка.   

В Бужаровском поселении в конце 
года на доме №7 заменили кровлю, у 
домов №№6 и 7 смонтировали улич-
ное освещение. Также смонтирована 
детская площадка.

В селе Новопетровское проложен 
асфальтированный тротуар от же-
лезнодорожной платформы вдоль 
Нудольского шоссе до бани. Вдоль 
тротуара установлены светильники 
уличного освещения. На внутридо-
мовой территории между домами № 
№ 11 – 17 по улице Северная смон-
тирована детская площадка. Здесь 
же появились места для парковки 
личных автомобилей. В настоящее 
время залит каток на многофункци-
ональной площадке у дома №20 по 
улице Северная. . 

В посёлке Первомайский 
Лучинского поселения залит каток. 

Владимир САЯПИН

Осенний призыв 2008 
года в Вооруженные Силы 
Российской Федерации, 
который завершился 31 
декабря,  стал вторым по 
счету, когда призывник 
меняет гражданский 
образ жизни на службу в 
войсках не на два, а на один 
год. Военный комиссар 
Коваленко отметил, что, 
в связи с сокращением 
срока службы, увеличилось 
число юношей, желающих 
добровольно исполнить 
воинский долг. 

В 
предыдущие два года пе-
ред военным комиссариа-
том г. Истры стояла задача 

набрать 50 – 60 человек за при-
зыв, то в этот раз министерство 
обороны увеличило эту цифру 
до 130. По словам капитана пер-
вого ранга, военного комиссара 
Александра Коваленко, истрин-
ский военкомат выполнил эту за-
дачу на все сто процентов.

Четверо из призывников по-
полнили подразделения МЧС. 
Двенадцать попали на служ-
бу во внутренние войска МВД. 
Сто четырнадцать вошли в со-
став различных родов войск ми-

нистерства обороны, двое из 
которых были направлены в 
Севастополь на службу в соеди-
нении судов обеспечения тыла 
Черноморского флота. Многие 
из них уже приняли присягу го-
сударству, а некоторым еще толь-
ко предстоит это сделать в ско-
ром времени.

Между тем, как отметил воен-
ком невзирая на сократившийся 
срок службы, количество укло-
нистов не снижается. Многие 
осознанно, либо по незнанию за-
кона, по личным принципам не 
хотят приходить в военкомат. 
Александр Григорьевич призы-
вает не робеть и не страшиться 
слова «армия», и лицам, подлежа-
щим военному призыву, являть-
ся в положенный срок в военный 
комиссариат. В дальнейшем, на 
законных основаниях, они име-
ют право на получение отсроч-
ки - по состоянию здоровья или 
для окончания учебы в средне-
профессиональных и высших 
учебных заведениях.

Отметим, что минувшей осе-
нью из ста тридцати призывни-
ков четырнадцать перед уходом 
в армию получили дипломы об 
окончании различных универси-
тетов. Армия всегда нуждалась в 

квалифицированных бойцах. А с 
сокращением срока службы вдвое 
эта потребность заметно возрос-
ла. Солдат с высшим образовани-
ем быстрее остальных занимает 
командную должность, получает 
сержантское звание, ему доверя-
ют несение службы на сложных 
стратегических объектах.

В отдельных поселениях по-
степенно становится традицией, 
когда на уровне администрации 
организуется торжественное че-
ствование призывников перед 
уходом на службу. Например, в 
этот осенний призыв такие про-
воды организовали в Кострово. В 
местном ДК, при участии главы 
поселения, ветеранов Великой 
Отечественной войны, а также 
творческих коллективов посел-
ка прошел концерт в честь не-
скольких призывников, отправ-
ляющихся в войска. Александр 
Коваленко особенно отметил, 
что если в каждом поселении на-
шего района подобные меропри-
ятия станут доброй традицией, 
отношение многих лиц призыв-
ного возраста к службе в армии 
изменится в лучшую сторону.

Антон НОВИКОВ,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА  

ПРИЗЫВ - 2008

«Я СЛУЖУ РОССИИ»
Военный комиссариат города Истры  отправил на воинскую 

службу в два раза больше призывников, чем обычно

В Глебовском ДК прошла                                                
детская танцевально-
игровая программа. 

Открыла праздник веду-
щая – заслуженный работник 
культуры Московской обла-
сти Екатерина Львова. Первыми 
на сцену вышли воспитанни-
ки студии спортивной гимна-
стики под руководством Ирины 
Феоктистовой. 

Девочки в нарядных белых 
платьицах показали новогод-
нюю композицию с блестящими 
обручами. Спортивная выдерж-

ка и танцевальный навык сде-
лали своё дело – танцоры четко 
исполнили свою программу. 

Далее эстафетную палочку 
выступлений принял коллектив 
студии «Шаг вперед». Зрители 
увидели два современных танца 
под саундтрек к любимому муль-
тфильму «Шрек» и песню «Crazy» 
Бритни Спирс. 

Замечательно выступила груп-
па восточного танца - несмотря 
на то, что малыши впервые ока-
зались на сцене. С особым вос-
торгом зрители наблюдали за 
выступлением Маши Карповой 

– солистки студии, которая вы-
ступила с сольным танцем. 
Впервые на концерте был испол-
нен дуэт Маши Карповой и Саши 
Ивановой, пара прекрасно смо-
трелась вместе, синхронно дви-
гаясь в такт музыке. 

В перерывах между выступле-
ниями для маленьких зрителей 
проводились конкурсы, игры и 
загадки, вручались призы, а в за-
вершение праздника на огонек 
заглянул и сам Дед Мороз. После 
концертной программы зрители 
отправились на дискотеку. 

Олеся ГЛУШАК

НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ

Зимнее 
благоустройство

ИНФОРМАЦИЯ

На прием к заместителю 
начальника ГУВД

23 января 2009 года с 16-00 до 18-00 
в помещении УВД по Истринскому му-
ниципальному району заместителем 
начальника ГУВД по Московской об-
ласти генерал-майором милиции А.Г. 
Липилиным будет проводиться при-
ём граждан района. Запись на прием в 
УВД производится в канцелярии УВД по 
Истринскому муниципальному району 
по телефону 4-54-64.

Также напоминаем о том, что приём 
граждан района руководством УВД по 
Истринскому муниципальному району 
проводится каждую последнюю пятни-
цу месяца с 16-00 до 18-00 в помещении 
территориальных подразделений.

МЕРОПРИЯТИЕ

Танцы до упаду

На призывной комиссии

ДОСТИЖЕНИЕ

Победа на первенстве

Истринские боксёры прекрасно 
выступили на областных 
соревнованиях.

Во время школьных каникул с 9 по 10 
января в городе Ступине прошёл чемпи-
онат и первенство Московской области 
по боксу среди девушек. В соревновани-
ях приняли участие 43 спортсменки из 
13 областных городов. Истринский рай-
он представляли три боксёрши, зани-
мающиеся у тренера высшей категории 
Юрия Чеботарёва. Под руководством 
опытного тренера девушки прямо на 
глазах делают все новые и новые успехи. 
По результатам соревнований победу в 
своем весе (60 кг) одержала Виктория 
Шалагинова, а также золотую медаль в 
Истру привезла Наталья Графова (52 кг). 
Титулованная Алеся Фратовчан впервые 
выступала в новой по тяжести весовой 
категории – 54 кг и заняла 2 место.

Таких отличных результатов спор-
тсменки достигают не впервые, да и 
точно не в последний раз. Сегодня они 
готовятся к первенству Центрального 
федерального округа, которое состоит-
ся в Туле с 27 по 30 января. Пожелаем де-
вушкам успехов!

Олеся ГЛУШАК
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Ещё идут святки – святые дни 
от Рождества до Крещения, 
а вот каникулы и выходные 
закончились.  На Рождество 
во всех храмах районного 
благочиния прошли 
праздничные богослужения. 

Н
очь с 6 по 7 января. Храм 
Крестовоздвижения в Дарне. 
Красивая Рождественская 

служба сопровождалась дивным пе-
нием приходского хора. Настоятель 
отец Константин (Волков) вместе со 
своими помощниками провёл еле-
опомазание, окропление святой во-
дой, причащение Святых Таин.  Как 
всегда, народа было очень много, и 
служба длилась до утра. Прихожане 
по традиции устроили за оградой 
храма роскошный фейерверк в честь 
праздника.

8 января. В Новом Иерусалиме, в 
большом зале Трапезных палат про-
шла Ёлка для маленьких прихожан. 
Её подготовил воскресный класс, 
созданный при монастыре около 10 
лет назад, которым руководит Антон 
Машлякевич. В организации празд-
ника участвовали ученики, их роди-
тели, наставники, творческие коллек-
тивы Истры. Ёлка собрала множество 
гостей разных возрастов. Весело было 
всем. Юные актёры разыграли сказоч-
ное действо с танцами, матрёшками, 
богатырями. Потом все вместе водили 
хороводы вокруг ёлки  и играли в под-
вижные игры вместе с Дедом Морозом 
и Снегурочкой. Открыл праздник 

отец Феофилакт (Безукладников), 
наместник монастыря – он поздра-
вил всех с Рождеством Христовым, а 
напоследок подарил ребятам подар-
ки. Закончилось веселье катанием на 
лошадях. 

9 января в храме Казанской ико-
ны Божией Матери, настоятель - 
отец Николай (Ельчев), состоялось 
соборное служение всех священни-
ков районного благочиния во главе 
с благочинным - отцом Димитрием 
(Подорвановым). Храм едва вместил 
всех прихожан, очень много было 
желающих в этот день побывать на 
службе и принять Святое прича-
стие. Благочинный всех поздравил с 
Рождеством, выразил благодарность 
помощникам храма и настоятелю за 
восстановление и благоукрашение 
храма. Отец Николай в свою очередь 
поблагодарил отца Димитрия и по-
дарил ему икону святителя Николая 
Чудотворца. По окончании литур-
гии в храме состоялась Ёлка, на кото-
рой  главными актёрами и зрителями 
были дети. Приехала детская хоровая 
школа «Камертон» во главе с её дирек-
тором Ириной Подкопаевой и в ка-
честве подарка преподнесла собрав-
шимся концерт духовной музыки. Все 
«камертоновцы» и приходские дети 
– а их было очень много - получили 
сладкие подарки от магазина «ТОН» 
(директор – Тамара Титушкина).

Вечером этого же дня в ДК Истры 
состоялся Рождественский кон-
церт, который подготовили школь-
ники Костровской средней шко-

лы (директор – Наталья Фёдоровна 
Корольченко). Дети представили зри-
телям Рождественский спектакль 
в стихах. С музыкальными номе-
рами выступили приходские хоры 
Крестовоздвиженской и Троицкой 
церквей. Священник отец Алексей 
(Лобачёв), настоятель храма Казанской 
иконы Божией Матери в Полевшине, 
исполнил под гитару несколько соб-
ственных музыкальных композиций. 

Поздравили зрителей (а среди них 
были священники районного благочи-
ния) отец Анатолий (Игнашов), насто-
ятель Троицкой церкви, и отец Вадим 
(Сорокин), настоятель Никольской 
церкви в Мансурово. Благочинный 
отец Димитрий в это время присут-
ствовал на другом Рождественском 
концерте, который проходил в ДК 
Дедовска. 

11 января Рождественский вечер 
прошёл в ДК посёлка Снегири, в нём 
участвовали ребята из воскресной 
школы Крестовоздвиженской церк-
ви, маленькие жители посёлка, воспи-
танники Глебово-Избищенского при-
юта. На празднике присутствовали 
отец Константин и педагог Александр 
Толпекин, который исполнял роль 
Деда Мороза. Подарки и праздничный 
стол для детей были организованы на 
средства Крестовоздвиженского при-
хода.  Подготовила праздник Людмила 
Владимировна Толпекина, руководи-
тель воскресной школы. 

Светлана ХОХЛОВА, 
фото автора

СВЯТОЧНЫЕ ДНИ 
В РАЙОНЕ

Соборное служение в Никольском храме

На Рождество в храме Крестовоздвижения

Концерт «Камертона»

В Новом Иерусалиме

«Вифлеемские пастухи» из Костровской школы

Маленькие зрители в Никольском храмеПраздник в ДК посёлка Снегири



На территории 
монастыря продолжаются 
восстановительные работы. 
Необходимость полного 
восстановления 
Новоиерусалимского 
ставропигиального мужского 
монастыря поддержал в 
прошлом году Президент РФ 
Дмитрий Медведев.  

Летом Патриарх Алексий II и 
Президент РФ Дмитрий Медведев 
посетили Новый Иерусалим, 
и с этого дня по благослове-
нию Патриарха и распоряже-
нию Президента РФ был создан 
Попечительский совет с двумя со-
председателями в их лице. 

Осенью в Кремле состоялось пер-
вое заседание  Попечительского 
совета. Где был утверждён со-
став совета (в него вошел намест-
ник монастыря игумен Феофилакт 
(Безукладников) и создан благо-

творительный фонд по восста-
новлению Новоиерусалимского 
монастыря во главе с Виктором 
Зубковым, первым заместителем 
председателя правительства РФ. 

После визита в Новый Иерусалим 
той же осенью Виктор Зубков вме-
сте с членами Попечительского 
совета определил масштаб пред-
стоящих работ. Он увидел необ-
ходимость в устранении аварий-
ности помещений, где проходят 
богослужения, и определил, что 
эти работы необходимо произве-
сти в первую очередь. 

Затем в Новом Иерусалиме в 
храме Рождества Христова игу-
мен Феофилакт в сослуже-
нии монастырской  братии про-
вел молебен на начало работ по 
восстановлению. 

Сейчас, как рассказал корре-
спонденту «ИВ» заведующий кан-
целярией монастыря Василий 
Мартысевич,  проводится подроб-

ный анализ всей документации по 
исследованиям и  произведенной 
реставрации, а также нынешнему 
состоянию монастыря - изучают-
ся  сотни томов. 

В советское время было произ-
ведено много ценных работ и ис-
следований, сегодня появились 
новые технологии реставрацион-
ных работ.   Предстоит, взяв наи-
более ценное, выбрать из всего 
оптимальные варианты.

Сегодня монастырю переданы  
церковь Рождества Христова с ча-
стью Трапезных  палат, Братский 
корпус №2, Воскресенский собор 
с храмом святых равноапостоль-
ных Константина и Елены и скит 
Патриарха Никона. Монастырь 
уже окончил текущий плано-
вый ремонт по перекрытию кров-
ли церкви Рождества Христова. 
Сейчас продолжается реставрация 
скита под наблюдением област-

ных архитекторов (рук. Марина 
Горячева). 

Произошли некоторые измене-
ния в церковной жизни  монасты-
ря – ежедневными стали богослу-
жения. По воскресным дням здесь 
теперь служат две литургии – ран-
нюю в семь и позднюю в десять ча-
сов утра. 

Подготовила 
Светлана ХОХЛОВА

ИНФОРМАЦИЯ

Как пройдут Крещенские службы
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Полностью восстановить этот 
уникальный подмосковный 
памятник в его первозданном 
виде призвал Президент 
Российской Федерации 
Дмитрий Медведев, выступая 
в октябре на заседании 
Попечительского совета 
Благотворительного фонда по 
восстановлению Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря. 
Поддержать эту инициативу 
и словом, и делом могут все 
желающие.

П
опечительский совет фонда 
возглавил Дмитрий Медведев, 
председателем правления на-

значен первый заместитель предсе-
дателя правительства Российской 
Федерации Виктор Зубков. По реше-
нию Попечительского совета, восста-
новительные работы должны занять 
5 - 7 лет, а для их проведения потре-
буются 25 млрд. руб. Финансирование 
будет осуществляться за счет благо-
творительных пожертвований юри-
дических и физических лиц и за счет 
федерального бюджета. 

Заложенный в 1656 году по распо-
ряжению Патриарха Никона Ново-
Иерусалимский монастырь  должен 
был стать новым религиозным цен-
тром всего православного мира. По 
указанию Патриарха ученый иеро-
монах Троице-Сергиева монастыря 
Арсений Суханов отправился в Святую 
Землю, откуда привез чертежи, планы 
и точную модель храма Воскресения 
Христова в Иерусалиме, а также черте-
жи Вифлеемского храма. Под личным 
наблюдением Никона начались рабо-
ты по воплощению в жизнь этого гран-
диозного замысла. В 60 км от Москвы, 
на глазах у изумленных современни-
ков возникал «Новый Иерусалим» - 
архитектурно-ландшафтная икона, 
совместившая в себе образы многих 
палестинских святынь.

В центре ансамбля - храм 
Воскресения Христова, представля-
ющий довольно точное подобие зна-
менитого храма в Иерусалиме. Рядом 
церковь Рождества Христова - напо-
минание о Вифлееме, месте рожде-
ния Спасителя. К северу от обители 

- село Скудельничье (Микулино), к 
северо-западу - горы Фавор и Ермон. 
У стен монастыря - березовая роща, 
названная Гефсиманским садом... 

Реку Истру Патриарх Никон пе-

реименовал в Иордан, а небольшой 
ручеек, протекающий у подножия 
монастырского холма, - в поток 
Кедронский. Увидеть свой замысел 
завершенным Никон не успел. В 1666 
году он был осужден Московским 
Собором и сослан на Север, в да-
лекий Ферапонтов монастырь. 

Строительство Нового Иерусалима 
надолго приостановилось.

Возобновил работы в 1679 году 
царь Феодор Алексеевич. Он же 
возвратил Никона из ссылки, но 

по пути в Москву Патриарх скон-
чался. Тело его было достав-
лено в Новый Иерусалим и по-
гребено (по его завещанию) в 
Иоанно-Предтеченском приделе 
Воскресенского собора. 

Строительство монастыря за-
вершилось лишь при императрице 

Елизавете Петровне. При этом здания 
монастыря получили обработку в сти-
ле барокко. В XVIII—XIX вв. над созда-
нием ансамбля трудились выдающие-
ся зодчие: Растрелли, Бланк, Казаков, 

Воронихин, Витберг. 
После революции, в 1919 году, мо-

настырь закрыли, монашескую об-
щину упразднили. Через год на базе 
монастыря был создан художественно-
исторический музей, коллекцию кото-
рого составили экспроприированные 
и национализированные ценности 

ризницы монастыря. Большой ущерб 
архитектурному ансамблю был нане-
сен в годы Великой Отечественной 
войны. Отступавшие фашистско-
германские войска в декабре 1941 
года взорвали Воскресенский со-
бор и его колокольню, Дамасскую и 
Елизаветинскую башни, Святые вра-
та обители, сожгли другие построй-
ки. В послевоенные годы трудом оте-
чественных реставраторов комплекс 
зданий в целом удалось восстановить.

В 1994 году Воскресенский 
Новоиерусалимский ставропигиаль-
ный мужской монастырь был воз-
обновлен, а в 1995-м возвращены 
Церкви Воскресенский собор с земля-
ной церковью святых Константина и 
Елены, храм Рождества Христова, скит 
Патриарха Никона, восточный брат-
ский корпус. В монастыре восстанов-
лены  церковь св. Константина и Елены, 
придел Архистратига Божия Михаила 
и Всех Сил бесплотных, Усекновения 
главы Крестителя Господня Иоанна 
Предтечи. В 1997 году Святейший 
Патриарх Московский и всея Руси 
Алексий II освятил  отреставриро-
ванные соборный храм Рождества 
Христова, в 1999-м - придел Успения 
Пресвятой Богородицы. Была открыта 
Кувуклия - Гроб Господень, монасты-
рю былы  возвращены  мощи Святой 
мученицы Татианы. 

Сейчас Благотворительный Фонд 
по восстановлению Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря  при-
ступает к проведению первоочеред-
ных и противоаварийных работ по 
фиксации конструкций основно-
го объекта монастырского комплек-
са - Воскресенского собора. А значит, 
есть замечательная возможность поу-
частвовать в благородном деле, внести 
свой посильный вклад в воссоздание 
отечественной жемчужины  духовно-
сти и зодчества.  

Вы можете принять активное уча-
стие в финансировании программы 
и рассмотреть вопрос о внесении до-
бровольных благотворительных взно-
сов от вашей компании на расчетный 
счет Благотворительного фонда. 

«Ежедневные новости. 
Подмосковье»

Фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПАМЯТНИК

ВРЕМЯ ВОЗРОЖДЕНИЯ
Новоиерусалимскому монастырю нужна поддержка

РЕКОНСТРУКЦИЯ

Новый Иерусалим: шаги к восстановлению

Празднование Богоявления 
(Крещения Господня) в 
Новоиерусалимском монастыре 
будет проходить таким образом:  

В субботу, 17 января, в 16.00 – 
Всенощное бдение.

В воскресенье, 18 января, в 
07.00 – ранняя Божественная ли-

тургия, Великая вечерня и вели-
кое освящение воды на кладе-
зе в церкви святых Константина 
и Елены. В 10.00 – поздняя 
Божественная литургия и вели-
кое освящение воды у Северных 
врат Воскресенского собора. В 
16.00 – первое Всенощное бдение. 

В 00.00 второе Всенощное бдение, 
Божественная литургия и вели-
кое освящение воды в Северном 
приделе Воскресенского собора. 

В понедельник,  19 января, – 
поздняя Божественная литургия и 
освящение Силоамской купели. 

Наименование получателя: 
Благотворительный фонд по вос-
становлению Воскресенского Ново-
иерусалимского ставропигиаль-
ного мужского монастыря Русской 
Православной Церкви.
ИНН получателя: 7705520019.
КПП получателя: 770501001.
Банковские реквизиты:
Банк получателя: ОАО 
«Россельхозбанк».
БИК 044525111
к/с 30101810200000000111

Номера счетов получателя:
Расчетный счет для перечисления 
пожертвований в рублях:
р/с 407 038 106 000 000 000 40.
Валютный счет для перечисления 
пожертвований в валюте (ЕВРО):
в/с 407 039 785 000 000 000 40.
Валютный  счет  для  
перечисления  
пожертвований  в  валюте  
(Доллары США):
в/с 407 038 409 000 000 000 40
Дополнительные реквизиты:

Юридический адрес: 115035, г. Москва, 
ул. Садовническая, д.78 корпус 5.
Фактический адрес: 119991, г. Москва, 
ул. Строителей,  д.8, к.2, каб.415.
Исполнительный директор: Коченов 
Виктор Павлович
Телефон: 8-916-250-9980
ОГРН    1087799035796
ОКПО 89520399
ОКВЭД 45, 21.1
Пожертвования принимаются 
как от юридических, так и от фи-
зических лиц.

Банковские реквизиты и номера счетов Благотворительного фонда по восстановлению 
Воскресенского Новоиерусалимского монастыря (для перевода пожертвований в рублях и валюте)
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Отец Айнуры Гасымовой, 
тренер по дзюдо, мастер 
спорта СССР, говорит, что 
тренировать девочек сложно, у 
них свой мир. И, тем не менее, 
Айнура в свои девятнадцать 
лет имеет за плечами 
серьезный спортивный опыт, 
является победительницей 
многочисленных соревнований, 
а  в 2008 году стала чемпионкой 
России.

Родилась и выросла Айнура в 
Истре, в 2006 году окончила сред-
нюю школу № 2, в настоящее время 
учится в Международном эколого-
политологическом университете на 
факультете юриспруденции. Дзюдо 
занимается с детства. Получив зва-
ние мастера спорта, стала трениро-
вать группу спортсменов в истрин-
ской секции на улице Босова.

- Айнура, как ты пришла в спорт?
- Я росла в спортивной семье, где 

папа-тренер и брат-спортсмен. Папа 
брал меня с собой на тренировки, и 
я наблюдала, как занимаются маль-
чики. Борьба мне понравилась, и с 
восьми лет я стала ходить в истрин-
скую секцию. Там научилась основам 
борьбы, получила хорошую физиче-
скую подготовку. До двенадцати лет я 
выступала на соревнованиях за наш 
район, а после перевелась в москов-
ский спортивный клуб СДЮШОР № 
25. Некоторое время выступала за зе-
леноградскую спортивную школу 
«Рекорд», но там в основном занима-
ются мальчики и мне уделяли мало 
внимания. Оттуда я попала в спор-

тивную школу на Шаболовке, где 
меня заметил один из лучших трене-
ров Москвы Олег Шмаков.

- В каких соревнованиях ты при-
нимала участие?

- Я участвовала в соревновани-
ях и чемпионатах разного уровня. 
Выступала на Чемпионате Москвы, 
на Всероссийской молодежной 
Олимпиаде, на Международных 
турнирах в Австрии и в Санкт-
Петербурге. В 2007 году заняла вто-
рое место в Чемпионате России. И са-
мая главная моя победа – это золото 
в Чемпионате России-2008. Именно 
тогда мне было присвоено звание ма-
стера спорта. Сейчас я вхожу в состав 
сборной России по дзюдо.

- Дзюдо – травматичный вид 
спорта?

- Да, довольно травматичный, бы-
вают синяки, ушибы. Я стараюсь их 
маме не показывать, а то она пережи-
вает. Дважды я получала серьезные 
травмы на связки. До сих пор они 
дают о себе знать, приходится даже 

сборы пропускать. А участие в сбо-
рах очень важно для спортсменов, 
там происходит обмен опытом меж-
ду разными школами.

- Что заставляет девушек зани-
маться столь суровым спортом?

- В моем случае это желание до-
казать мужчинам, что мы не слабый 
пол, как принято считать. Кроме того, 
спорт воспитывает волю, характер, 
учит постоять за себя. К тому же, ког-
да чувствуешь вкус победы, забыва-
ешь о страхе, травмах и боли.

- Конкуренция на чемпионатах 
среди девочек высокая?

- На чемпионатах регионально-
го уровня конкуренция не очень вы-
сокая, но, к примеру, на Чемпионате 
России в моей категории выступали 
27 участниц. Это много, и соперницы 
есть очень сильные.

- Трудно ли совмещать спорт с 
учебой в вузе?

- В университете мне идут навстре-
чу, я пользуюсь правом свободного 
посещения. Но мне бывает трудно на-
верстывать пропущенный материал, 
ведь сборы длятся по две-три недели, 
я вынуждена пропускать лекции.

- Расскажи о своей тренерской 
деятельности.

- Я тренирую группу девочек в воз-
расте 14-15 лет. Три мои спортсменки 
показывают очень хорошие резуль-
таты. Большие надежды возлагаю на 
свою ученицу Евдокию Афонину. Я 
чувствую большую ответственность 
за своих девочек на соревнованиях и 
гордость за их победы.

- В дальнейшем ты хотела бы 
продолжать работать в Истре?

- Да, я хочу тренировать спортсме-
нов именно нашего района. В Москву 
не стремлюсь, да и конкуренция там 
очень высокая, много профессиона-
лов с большим опытом работы.

- Есть ли у тебя талисманы, осо-
бые приметы для победы?

- Я не суеверна, единственное мое 
предпочтение это выступать в синем 
кимоно, иногда мне кажется, что оно 
приносит удачу. А вообще я знаю, что 
у многих спортсменок есть счастли-
вые куртки, то есть форма, в которой 
уже были одержаны победы. В ко-
мандных соревнованиях в «счастли-
вой куртке» спортсмены выступают 
по очереди.

- Дзюдо – японская борьба. Почему, 
на твой взгляд, она стала так попу-
лярна в России?

- Для зрителей дзюдо – это экзоти-
ка, сейчас множество нововведений 
направлено именно на зрелищность 
состязаний. Существует строгая ие-
рархия среди дзюдоистов, нуж-
но пройти несколько этапов, чтобы 
стать настоящим мастером. На каж-
дом этапе спортсмены получают по-
яса разных цветов: белый, желтый, 
зеленый, синий, коричневый и чер-
ный пояс.  

- Какие у тебя есть увлечения, хоб-
би кроме спорта?

- Мне очень нравится художествен-
ная гимнастика, в детстве я занима-
лась танцами, рисованием. Люблю 
музыку слушать, читать. В выходные 
нахожу время для встреч с друзьями.

Мария РЫЧЕНКОВА, 
фото Светланы ХОХЛОВОЙ 

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Айнура Гасымова:  «Мы не слабый пол» 

Второй тур пройдет в Чулково 
Раменского района  7 февраля и 
третий - в Красногорске 9 марта. 

С
тарт 4 января в Головино ока-
зался  необычным не толь-
ко для местных спортсменов, 

но, как оказалось, и для вышедших 
на старт именитых лыжников.  В 
том числе для призёра чепиона-
та мира по лыжным гонкам Елены 
Бурухиной, действующей облада-
тельницы Кубка Мира на сверхма-
рафонских дистанциях Татьяны 
Ямбаевой, обладательницы Кубка 
Мира в гонках на лыжероллерах 
Елены Веденеевой, призера чемпи-
оната мира по биатлону Екатерины 
Ивановой, многократного чемпиона 
России Владимира Вилисова.

Конечно, именитые российские 
гонщики не новички в дуатлоне, и 
знают, что дуатлон - это соревнова-
ния со сменой хода и с обязатель-
ной сменой лыж в середине дистан-
ции. Но никто из них ещё ни разу не 
бежал с соперниками, стартующими 
разными стилями. В таком форма-
те, как объявил судья,  соревнования 
проводятся первый раз.   Подобного 
еще не проводилось нигде, в том чис-
ле и за рубежом. Так что, и спортсме-
ны, и болельщики были свидетелями 
уникального зрелища. Признаться, 
было интересно, как на относитель-
но небольшом стадионе можно дать 
такой необычный старт, и здесь же 

разместить зону смены лыж более, 
чем для ста спортсменов. Оказалось, 
можно. И здесь сказался богатый 

опыт начальника  Головинских трасс 
Константина Холостова. 

Программа соревнований вклю-
чала в себя дистанции 10 (5+5) км 
для женщин и  20 (10+10) киломе-
тров для мужчин. 

В лучах прожекторов празднично 
оформленный лыжный стадион. О 
важности события говорит и состав 
гостей праздника. Перед началом 
соревнований собравшихся привет-
ствовали первая олимпийская чем-
пионка по лыжным гонкам Любовь 
Баранова, обладатель первого ро-

зыгрыша Кубка Мира Александр 
Завьялов, олимпийская чемпионка 
Светлана Нагейкина, заслуженный 

тренер СССР Алексей Холостов.
Спортсмены вышли на линию 

старта двумя группами.  Сначала 
стартовали женщины. У кого чет-
ные номера - пошли  классикой, у 
кого нечётные – коньковым стилем. 
Расстояние между группами  метров 
пять. Уже на выходе со стадиона 
участники уходили каждый на свою 
по стилю прохождения дистанцию. 
В ходе гонки спортсмены не ви-
дят, как бегут их соперники по па-
раллельной группе. Они встретятся  
только в транзитной зоне при смене 

лыж, а затем при выходе на финиш-
ную прямую.  Огранизаторы подго-
товили для участников два разных 
круга по 2,5 километра. Поэтому в 
ходе гонки женщины появляются на 
стадионе 4 раза, а мужчины восемь. 

Вместе с ведущим соревнования 
комментирует заслуженный тренер 
России Александр Грушин, не один 
год возглавлявший национальную 
команду по лыжным гонкам. Его по-
просили сделать прогноз: предста-
витель какой группы спортсменов, 
в конечном счете, выиграет сорев-
нования. Мэтр сказал, что выиграет 
спортсмен, стартовавший коньковым 
стилем, и оказался прав. На финише 
10-километровой дистанции первой 
была Татьяна Ямбаева, второй – Анна 
Слепова и третьей – Елена Веденеева. 
В этом плане не повезло при жере-
бьёвке местной спортсменке Наталье 
Зерновой. Она бежала классическим 
стилем и на смену лыж пришла с со-
лидным преимуществом, но на фи-
нише была пятой, оказавшись по-
зади тех, кто стартовал коньковым 
стилем.

В мужской гонке на 20 киломе-
тров победу одержал москвич Егор 
Сорин. Также солидно смотрелся 
в сильной компании и наш Сергей 
Гришин, занявший седьмое место. 

Владимир САЯПИН,
фото из архива
www.skisport.ru

ЛЫЖИ

ГОНКА С СЮРПРИЗОМ 
В первое воскресенье января в лыжном центре «Истина»                                                                                                                              

в Головино прошел первый тур соревнований под названием «Трофи-Дуатлон»

ДЗЮДО

Год завершили 
победами

В городе Электроугли 
проводилось открытое 
первенство клуба дзюдо «Тори» 
среди юношей и девушек.  

Соревнования проходили 22 де-
кабря в спортивном комплексе 
«Виктория». В этом турнире среди 
спортсменов 1993-95 годов рожде-
ния Истру представляли четыре 
девушки и шесть юношей. Самыми 
упорными оказались поединки в 
весовой категории до 40 кг среди 
девушек – в них принимали уча-
стие и две спортсменки из наше-
го города. В результате Евдокия 
Афонина стала победительницей 
турнира, а Анастасия Царькова за-
няла пятое место. Не было равных 
нашей Дарье Марковой, которая 
выступала в категории до 48 кг.

Юноши поддержали успех де-
вушек и также попали на подиум. 
Максим Плотников в категории 
до 38 кг стал вторым и выполнил 
норматив первого юношеского 
разряда. Арсланбек Темиев оказал-
ся третьим в категории до 60 кг, а 
Александр Андреев стал победите-
лем турнира в весовой категории 
до 66 кг. Соревнования были по-
следними в 2008 году и подвели 
итог проделанной работе.

Х. ГАСЫМОВ

Победитель гонки Т. Ямбаева во время смены лыж

ТУРНИРЫ

Коньки, мяч и шайба

В дни школьных каникул на 
муниципальном стадионе 
в Истре было как никогда 
многолюдно - здесь состоялся 
турнир по мини-футболу на 
снегу под названием «Зима 
пришла!». 

Турнир по мини-футболу про-
ходил по круговой системе. Все 
игры были напряженными, и 
определить победителя оказалось 
не просто. Три команды набрали 
одинаковое количество очков, по-
этому для выявления победителя 
пришлось считать соотношение 
забитых и пропущенных мячей. 
В результате первое место при-
суждено команде «ЦСКА» (капи-
тан Алексей Самочёрнов), второе 
– команде «Огурчики» (капитан 
Тимур Ахмеров) и третье – ко-
манде «Истра» (капитан Николай 
Зорин). По окончании турнира по-
бедители и призёры получили па-
мятные призы.

На хоккейной  коробке стадио-
на прошёл  Рождественский тур-
нир по хоккею среди детских ко-
манд. Ребята соскучились по льду 
и с удовольствием гоняли шай-
бу, иногда даже не обращая вни-
мания на счёт. В полуфина-
ле команда школы–интерната из 
Новопетровска с явным преиму-
ществом обыграла СК «Истра», а 
команда «Покровское» в упорной 
борьбе со счётом 3:2 вырвала по-
беду у команды «Восход».

В матче за третье место СК 
«Истра» со счётом 6:2 обыграл 
«Восход». В финале хоккеисты 
из Новопетровского интерна-
та не оставили шансов команде 
«Покровское» - счёт игры 9:2. На 
церемонии награждения помимо 
команд-победителей специальный 
приз получил лучший игрок каж-
дой команды.

Юрий СИНЕОКИЙ
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«Герой нашего времени» - 
это уникальный проект, 
созданный известным 
музыкантом Вадимом 
Самойловым («Агата 
Кристи»). Основная цель 
проекта - поиск новых 
талантов в области рок-
музыки и их поддержка. 
Организаторами проекта 
руководит желание 
соучаствовать в процессе 
формирования российской 
рок-музыки нового 
поколения, новой волны в 
роке. 

В 
своем обращении к участ-
никам проекта Вадим 
Самойлов отметил, что 

талантливым молодым музы-
кантам очень сложно доносить 
свои идеи до людей, и даже най-
ти единомышленников задача 
не из легких. Для того чтобы по-
мочь таким людям, поспособ-
ствовать в становлении группы, 
реализации музыкальных ам-
биций, дать возможность быть 
услышанным, и в итоге расши-
рить аудиторию - был создан 
проект «Герой нашего времени».

Группа «LABIRINT» зареги-
стрировалась на сайте проек-
та и представила на суд спе-
циалистов и публики три 
своих композиции с первого 

студийного альбома «Холодно-
Жарко»: «Звезда», «Дождь», 
«Осень». Композиции получат 
дифференцированные оцен-
ки за мелодию, текст, аранжи-
ровку и исполнение. В итоге 
будут сформированы два рей-
тинга: по оценкам музыкантов-

профессионалов (Герой на-
шего времени) и по оценкам 
посетителей сайта (Хит-парад 
пользователей).

Лучшие песни прозву-

чат на «Нашем радио» (101.7 
FM) в программе «Худсовет». 
Победителей ждут ценные при-
зы и подарки, а лучшим из луч-
ших, тем, кто действительно 
претендует на звание «Герой 
нашего времени», будет оказа-
на помощь в записи альбома. 

Недавно, 14 января, группа  
«LABIRINT» выступила на фести-
вале «Рок-герой», который про-
шел в поддержку проекта «Герой 
нашего времени» в московском 
клубе «Plan B».

Об участии группы в проек-
те рассказывает лидер «Labirint» 
Константин Шаров:

- О «Герое нашего времени» 
мы узнали из Интернета. В на-
стоящий момент наибольшей 
популярностью на сайте поль-
зуется наша песня «Осень», ко-
торая была записана послед-
ней при работе над альбомом 
«Холодно-Жарко», а текст был 
дописан практически нака-
нуне записи. Звукорежиссер - 
Александр (Рик) Риконвальд, 
автор - Константин (Сталкер) 
Шаров, аранжировки - Алексей 
(Стив) Навозов. Мы следим за 
рейтингами и комментариями. 
Приятно, что наше творчество 
высоко оценено слушателями. 
На сайте мы общаемся с музы-
кантами из других групп, для 
нас это интересное и полезное 
общение. 

Мария РЫЧЕНКОВА, 
фото из архива группы

ПРОЕКТ

ГЕРОИ НОВОЙ ВОЛНЫ РОК-МУЗЫКИ
Истринская группа «Labirint» стала участником всероссийского музыкального 

проекта «Герой нашего времени»

На этой неделе в 
детской школе искусств 
«Вдохновение» завершается 
выставка детского рисунка, 
посвященная Новому году 
и Рождеству. 

Зимние игры и забавы: ката-
ние на коньках, лепка снегови-
ков, хоккей, наряженная елка с 
подарками под ней – все зимние 
радости можно увидеть здесь. 
Рождественская серия представ-
лена рисунками на традици-
онные сюжеты: здесь и сонный 
младенец Иисус в яслях на зо-
лотистой соломе, с льнущими к 
нему  ягнятами («Ночь Рождества» 
Надежды Гречанниковой) и си-
няя ночь в пустыне, озаренная 
светом костра, возле которо-
го собрались пастухи («Пастухи 
в поле» Виктории Критченко) 
и волхвы, принесшие дары 
(«Мудрецы и младенец Иисус» 
Полины Гусевой).    

Часть выставленных ра-
бот – иллюстрации к сказ-
ке Островского «Снегурочка». 
Вот где пригодилась фантазия 
и изобретательность. Ведь то, 
как выглядят Снегурочка, Лель, 
Дед Мороз, нам вроде бы хоро-
шо известно, а вот попробуй-
те представить и нарисовать 
Лешего, Масленицу, беренде-
ев обоего пола и всякого воз-
раста, ну хотя бы и не нари-
совать, а просто представить… 
Получилось? А вот у ребят из 
художественной школы полу-
чилось.  И потому невозмож-
но не задержаться у картины 
Алины Морозовой «Снегурочка 

выходит к Берендею», или  ра-
боты Кристины Савельевой 
«Песня Леля». Не только эти ри-
сунки, но и многие другие за-
ставляют подолгу вглядывать-
ся в себя, удивляясь таланту и 
мастерству ребят.  

Кроме тематических ри-
сунков, здесь есть и постоян-
ная экспозиция, которая об-
новляется раз в полугодие. 
Здесь  можно увидеть натюр-
морты разной степени слож-
ности, академический рисунок 
(«Гипсовая голова Аполлона»,  
Анастасия Шустова), сцены из 
городской жизни, иллюстра-

ции к произведениям Гоголя 
«Тарас Бульба» («Тарас Бульба», 
Айвазян Лаврентий, выполнен-
ная в технике сепия) и «Ночь 
перед Рождеством». Вот на ри-
сунке Леши Брюшина куз-
нец Вакула в зеленом каф-
тане и красных сапожках, 
ухватив черта за рога, взле-
тел над родным селом, а вот он 
же, в том же кафтане и сапож-
ках, но теперь  уже на рисун-
ке Димы Афанасьева, летит над 
Петербургом. 

Разные манеры, разные ма-
териалы, разные результаты, 
и при этом невозможно  выде-

лить кого-то особенно. По мне-
нию директора художествен-
ной школы Ларисы Алексеевны 
Шеблаевой, выставка для уче-
ников - это возможность проде-
монстрировать свои работы бо-
лее широкому кругу зрителей, 
не замыкаясь в пределах клас-
са. Малыши оценивают работы 
старшеклассников, понимая, что 
им есть к чему стремиться, а те, 
в свою очередь, вспоминают, как 
рисовали они сами. 

Елена СОЛДАТОВА,
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ

ТВОРЧЕСТВО

Новый год и Рождество в красках
Ученики Истринской художественной школы представили                                                

свои работы на выставке в центре «Вдохновение»

ПРАЗДНИК

Островок культуры
Малыши впервые встретили Новый год 
в Истринской музыкальной школе.

С утра 27 декабря в Истринской  музыкаль-
ной школе собрались самые младшие воспи-
танники - ученики подготовительной груп-
пы. Как по волшебству, из-под вороха шапок, 
шарфов и курток стали один за другим появ-
ляться  потрясающие бабочки и божьи коров-
ки, важные жучки и паучки,  забавные слони-
ки и мышки.

Приятным сюрпризом для нас, родителей 
и гостей праздника, было хорошо подготов-
ленное представление.  Ребята постарше по-
казали маленький спектакль «Слоненок забо-
лел…», где они пели, читали стихи - в общем,  
старались творчески изобразить героев сказ-
ки. Малыши же выбрали  музыкальную пьеску 
«Муха-Цокотуха» и справились с ней просто 
замечательно. Юные артисты время от време-
ни украдкой поглядывали  на своего препо-
давателя, Татьяну  Николаевну Шуполовскую, 
и находили  в ее глазах  поддержку и одобре-
ние.  И, конечно же, самым приятным мо-
ментом  праздника было получение  краси-
вых и вкусных подарков от Деда Мороза и 
Снегурочки.

Замечательно, что сегодня есть такой  ма-
ленький островок культуры для наших детей, 
где удивительные учителя  дают им возмож-
ность окунуться в мир прекрасного. Не все 
они станут выдающимися музыкантами, но 
образованными, культурными и просто хоро-
шими,  добрыми людьми станут обязательно.

Совсем скоро  Истринская музыкальная 
школа отметит  свой пятидесятилетний юби-
лей! Хочется от души пожелать в этом знаме-
нательном году как можно скорее успешно 
осуществить  долгожданный ремонт и при-
нять в  своих  обновленных стенах малень-
ких любителей музыки.  Поздравляем   всех  
преподавателей   школы с праздником и же-
лаем  им   любви, здоровья  и  творческого 
удовлетворения. Пусть  ученики не переста-
ют радовать их  своими большими и малень-
кими  победами!

Родители учеников 
подготовительного отделения

СПЕКТАКЛЬ

«Вифлеемская ночь»
Седьмого января в праздник Рождества 
Христова в Глебовском ДК прошел 
спектакль «Вифлеемская ночь» 
(режиссер-постановщик Александр 
Холодный).

Актеры подарили зрителю историю о том, 
как тысячи лет назад в городе Вифлееме но-
чью на свет явился сын божий Иисус Христос. 
Это удивительное представление, сюжет ко-
торого был написан неизвестным автором, 
длилось не больше получаса. Зрители, боль-
шинство из которых были дети,  не остались 
равнодушными. Талантливая игра актеров на-
родного театра Дома культуры, своеобразные 
задумки режиссера – все это создало празд-
ничное, сказочное настроение.

Вспомним, что премьера этого спекта-
кля состоялась ровно два года назад, также 
седьмого января. Она прошла по благосло-
вению настоятеля церкви Казанской Божьей 
Матери отца Александра. После премьеры 
в Глебовском ДК зрителями «Вифлеемской 
ночи» стали жители Красногорска, для кото-
рых в Доме культуры «Подмосковье» был по-
казан этот спектакль. 

Режиссер Александр Холодный сказал, что 
это первая настолько необычная театраль-
ная постановка, с которой ему пришлось ра-
ботать. Также он отметил,   что, скорее всего, 
«Вифлеемская ночь» станет традиционным 
рождественским спектаклем.

Антон НОВИКОВ
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На пресс-конференции 
президент США признал своей 
ошибкой Ирак. Но не войну в 
нем, а скороспелое объявление 
победы. Что до отсутствия в 
республике оружия массового 
поражения, это идет по 
разряду «разочарований». В то 
же время Буш уверен, что за 
восемь лет его президентства 
моральным позициям США 
урон нанесен не был, но Обаме 
все-таки стоит опасаться 
второго 11 сентября. 

В понедельник президент США 
Джордж Буш провел в Вашингтоне 
свою последнюю пресс-
конференцию в качестве хозяи-
на Белого дома. Полномочия 43-го 
президента истекают в полдень 20 
января, когда после принятия при-
сяги главой государства официаль-
но станет Барак Обама. 

Открывая встречу с журналиста-
ми, Буш заявил, что ценит их рабо-
ту по освещению его деятельности. 
«Я уважаю вас. Иногда мне не нра-
вились ваши материалы, которые 
вы писали или передавали. Но я за-
интересован поблагодарить вас за 
вашу работу», – сказал уходящий 
лидер. 

После чего признал, что за во-
семь лет пребывания на президент-
ской должности совершил несколь-
ко ошибок. Так, Бушу «совершенно 
ясно», что решение повесить на 
авианосце транспарант «Миссия 
выполнена» было ошибкой. «Это 
послало неверный сигнал», – за-
явил Буш (речь о транспаранте 
«Mission accomplished», что был вы-

вешен на авианосце в мае 2003 года, 
когда Буш объявил о завершении 
основной части военной опера-
ции в Ираке).  В числе своих оши-
бок Буш-юниор назвал также «не-
которую риторику», звучавшую из 
Белого дома, свои действия во вре-
мя удара урагана «Катрина», а также 
обсуждение вопроса о системе со-
циального страхования сразу после 
выборов 2004 года. 

Кроме того, глава Белого дома со-
общил о некоторых «разочаровани-
ях» своего президентства. «Имели 
место разочарования. Большим 
разочарованием было отсутствие 
оружия массового уничтожения в 
Ираке. Я не знаю, захотите ли вы на-
звать такие вещи ошибками или нет, 
но не все пошло по плану, давай-
те скажем об этом так», – цитирует 
главу Белого дома РИА «Новости». 

«Я думаю, что историки посмо-
трят назад и смогут лучше уви-
деть ошибки после того, как прой-
дет определенное время», – добавил 
Буш, по словам которого, «невоз-
можно получить полное представ-
ление о президентской админи-
страции, пока не пройдет какое-то 
время». 

Вместе с тем он выразил несогла-
сие с утверждением, что в резуль-
тате его президентства авторитет 
США в мире пошатнулся. «Я реши-
тельно не согласен с оценкой, со-
гласно которой нашим моральным 
позициям нанесен урон. Им, воз-
можно, нанесен урон среди некото-
рых элит, но народы по-прежнему 
понимают, что Америка являет-
ся страной, которая дает такую на-
дежду», – подчеркнул Буш. 

По его мнению, большинство 
людей в мире по-прежнему уважа-
ют Америку, а если «кто-то из них 
не любит Джорджа Буша», то он это 
понимает. 

Что касается экономических 
проблем, то американский прези-
дент заявил, что предпринятые его 
администрацией меры позволили 
сделать «первый шаг к выздоровле-
нию экономики США», которую по-
разил острый финансовый кризис. 
Более того, это были «экстраорди-
нарные шаги», и они уже способ-
ствуют «сокращению процентов по 
кредитам и росту кредитования». 

В напутствие же Бараку Обаме 
Буш заметил, что теракты, подоб-
ные нападению на Нью-Йорк 11 
сентября 2001 года, станут главной 
опасностью, с которой могут стол-
кнуться США в годы правления 
нового президента. «Наибольшая 

опасность, с которой он, а также 
следующие президенты столкнут-
ся, – это теракты на нашей терри-
тории. Я бы хотел иметь возмож-
ность сказать, что это не так, но 
все еще есть враги, которые жела-
ют причинить вред американцам. 
Это будет большой угрозой», – ска-
зал он. 

И заявил, что Иран и КНДР все 
еще «представляют опасность» для 
его страны. «Северная Корея по-
прежнему является проблемой. В 
разведывательном сообществе идут 
дебаты в отношении того, насколь-
ко большой проблемой они явля-
ются, но для меня одной из обеспо-
коенностей является то, что у них 
может быть программа по высоко-
обогащенному урану, и поэтому по-
настоящему важным является, что-
бы в результате шестисторонних 
переговоров появился прочный ре-
жим контроля», – заметил амери-
канский президент. 

Коснулся Буш и боевых действий 
в секторе Газа. По его словам, пе-
ремирие в регионе будет долго-
временным только в том случае, 
если ХАМАС прекратит запуск ра-
кет в сторону Израиля. «Я поддер-
живаю долговременное перемирие. 
И в секторе Газа не будет переми-
рия, если они (ХАМАС) продолжат 
запуск ракет. Это то, что, по моему 
мнению, выбрал в настоящее вре-
мя ХАМАС», – заявил президент, ре-
зюмировав следующим образом: 
«Израиль имеет право на самоза-
щиту, но также должен вниматель-
но относиться к риску потерь среди 
мирного населения». 

www.vz.ru

СТРАНА 

МЕДВЕДЕВ ПУСТИЛ В СВОЙ БЛОГ 
ПОСТОРОННИХ

МИР

Британия покидает Ирак
Джордж Буш-младший провел свою последнюю пресс-конференцию в качестве президента 

Соединенных Штатов 

Президент России Дмитрий 
Медведев пошел навстречу 
многочисленным интернет-
пользователям, жаждущим 
комментировать его записи 
в видеоблоге, запущенном 
осенью прошедшего года. 

В 
своем очередном видеообра-
щении глава государства со-
общил: «В настоящий момент 

я считаю, что мы готовы уже к тому, 
чтобы сделать то, о чем вы, дорогие 
друзья, просили. Прежде всего эти 
предложения связаны с размеще-
нием комментов. Хотел бы сказать 
вам, что такая возможность сей-
час появилась. И я надеюсь, что вы 
сможете сказать все, что вы хотите, 
оставляя свои комментарии в этом 
видеоблоге. Я с большим интере-
сом буду их читать». Будет ли он от-
вечать на эти комментарии, прези-
дент не уточнил.

Анонимы, как и во многих бло-
гах, здесь не приветствуются. Для 
того, чтобы «оставить свой след», 
пользователям будет необходимо 
зарегистрироваться. Обязательных 
пунктов здесь немного: адрес e-mail 
и фамилия, имя либо ник. Среди 
дополнительных вопросов зна-
чатся также образование, возраст, 

социальное положение и сфера 
деятельности.

В регистрации может быть отка-
зано, если в анкете используется не-
нормативная лексика. Собственно, 
и комментарии, содержащие не-
цензурщину, опубликовать не по-
лучится. Как и тексты, содержащие 
оскорбления, угрозы, разжигающие 
межнациональную рознь, содержа-
щие спам и рекламную информа-
цию, ну и далее по списку. Все запи-
си будут проходить премодерацию. 
Регистрация юзеров, систематиче-
ски нарушающих правила блога, 
будет аннулирована.

Создатели сайта президен-
та России также просят жалобы, 
просьбы личного характера, со-
общения и прошения не публико-
вать в комментариях, а направлять 
в службу «Письма Президенту». Это 
относится и к коллективным проше-
ниям и предложениям. На то, чтобы 
высказаться, каждому из коммента-
торов отводится не более двух ты-
сяч знаков. Публикуемое сообще-
ние может быть откорректировано 
без нарушения общего смысла и ло-
гики. Речь идет об исправлении яв-
ных опечаток, либо перемещении в 
другой раздел.

Необходимо отметить, что но-
винка в видеоблоге была не глав-
ным поводом для очередного об-
ращения Медведева. В этой записи 
он говорил в основном о развитии 
физкультуры и спорта в стране. 
Президент указал, что здоровье 
нации - это то, на чем государ-
ство не имеет права экономить. 
Он также призвал граждан России 
как можно больше заниматься 
спортом.

«И в этой связи я считаю, что 
мы должны все учиться отдыхать. 
Знаете, у нас подобного отдыха или 
такой культуры, откровенно гово-
ря, в советский период просто не 

было. И каждый из нас, попадая, до-
пустим, куда-то за границу, с боль-
шим удивлением наблюдал за тем, 
как хорошо умеют отдыхать наши 
соседи. Вот такую же культуру от-
дыха, такую же культуру спортив-
ную мы должны попытаться соз-
дать в нашей стране. С тем чтобы и 
вот такие большие новогодние ка-
никулы, и летние отпуска мы могли 
проводить в нормальных человече-
ских условиях, занимаясь физкуль-
турой, отдыхая вместе со своими 
семьями и получая от этого боль-
шое удовольствие», - предлагает 
Медведев.

«Вы знаете, вопрос отдыха – это 
всегда такой личный вопрос. И 
каждый из нас решает, как отдо-
хнуть. Я в этом году катался на лы-
жах, катался в Красной Поляне, в 
Сочи. И считаю, что сегодня у нас 
уже в этом смысле созданы впол-
не достойные, приличные усло-
вия для отдыха. Такие же условия, 
которые существуют во многих 
европейских странах. Могу вам 
сказать откровенно: это боль-
шая радость, большое удоволь-
ствие таким образом отдохнуть. 
Мне очень понравилось», - доба-
вил президент.

www.utro.ru

ГУБЕРНИЯ

Монетизация льгот 
по ЖКХ 

пройдет поэтапно

Московская областная 
дума внесла изменения в 
областной закон «О переходе 
к предоставлению мер 
социальной поддержки по 
оплате жилого помещения 
и коммунальных услуг 
отдельным категориям 
граждан в Московской 
области в денежной форме». 

В настоящее время мерами со-
циальной поддержки по опла-
те за жилое помещение и ком-
мунальные услуги пользуются 
сотни тысяч жителей области. 
Эти меры предоставляются в без-
наличной форме в виде уменьше-
ния платы за жилье и услуги ЖКХ. 
Возмещение расходов, связан-
ных с реализацией мер социаль-
ной поддержки гражданам, про-
изводится путем перечисления 
бюджетных средств непосред-
ственно организациям жилищно-
коммунального хозяйства.

В апреле 2008 года был принят 
закон Московской области «О пе-
реходе к предоставлению мер со-
циальной поддержки по оплате 
жилого помещения и коммуналь-
ных услуг отдельным категориям 
граждан в Московской области в 
денежной форме», который наде-
лил Правительство Московской 
области полномочиями по предо-
ставлению гражданам указанных 
мер в отдельных муниципальных 
образованиях Московской об-
ласти в денежной форме в виде 
компенсации.

Для более успешной реализации 
закона в 2008 году в Подмосковье 
проводился эксперимент, в ходе 
которого меры социальной под-
держки по оплате жилья и услуг 
ЖКХ в денежной форме начали 
предоставляться в трех муници-
пальных образованиях: с октября 
- в городском округе Электросталь 
и Егорьевском муниципальном 
районе, с ноября - в городском 
округе Домодедово. С учетом ре-
зультатов эксперимента в преам-
булу и статью 2 закона были вне-
сены изменения, касающиеся 
определения условий и порядка 
перехода, а также другие правки 
редакционного характера.

Комментируя закон, замести-
тель Председателя Мособлдумы 
Виктор Егерев пояснил, что в 
основной массе муниципаль-
ных образованиях Московской 
области переход к предоставле-
нию мер социальной поддерж-
ки по оплате услуг ЖКХ в денеж-
ной форме будет осуществлён 
поэтапно в течение 2009 года 
по мере готовности организа-
ций жилищно-коммунального 
хозяйства и территориальных 
структурных подразделений об-
ластного Министерства соци-
альной защиты населения. «В те-
чение 2009 года в Подмосковье, 
как и по всей стране, льготы по 
оплате жилищно-коммунальных 
услуг будут заменены соответ-
ствующей компенсацией, – под-
черкнул Виктор Егерев. – Это 
требование федерального зако-
нодательства и мы должны его 
исполнять. В Московской об-
ласти монетизация услуг ЖКХ 
коснется нескольких сотен ты-
сяч льготников». 

Агентство новостей 
Подмосковья
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ПРОИСШЕСТВИЯ

Драка – фаворит среди 
новогодних развлечений 

 По данным Истринского УВД, за период 
с 1 по 11 января на территории района 
зарегистрировано 158 происшествий, из 
них 77 преступлений (для сравнения, 
в прошлом году картина была 
следующей: 135 происшествий, из них 83 
преступления).

Кроме одного случая грабежа, одного из-
насилования, двух фактов изъятия наркоти-
ческих веществ, а также двух случаев угрозы 
убийством,  произошли и менее крупные тра-
гедии. Так, сотрудники милиции раскрыли 
один случай мошенничества, три случая ху-
лиганства, семь фактов противоправных дей-
ствий граждан.  Нераскрытыми остались де-
вять краж из случившихся десяти. Кроме того,  
были зарегистрированы пять случаев повреж-
дения автомобилей. По-прежнему часто граж-
дане теряют документы: двенадцать случаев за 
указанный период,  а нередко и подделывают 
их: на территории района были изъяты двад-
цать документов, подлинность которых вы-
звала сомнение.

Но самым популярным видом правонаруше-
ния остается нанесение телесных поврежде-
ний разной степени тяжести, или просто дра-
ка. Их в районе произошло шестнадцать, и все 
они раскрыты. Видимо, стоит хорошо поду-
мать, прежде чем доказывать с кулаками свою 
правоту.

Смертей некриминального характера было 
зарегистрировано двадцать пять, объявлены в 
розыск как без вести пропавшие – два челове-
ка. Сорок пять человек размышляли о жизни в 
вытрезвителе (в прошлом году таких было со-
рок четыре).

Всего же за неделю было раскрыто 50 пре-
ступлений, в совершении которых изобличе-
но 49 человек.

По данным, предоставленным ОГПМ по 
Истринскому району, за истекший период в 
районе произошло 16 пожаров,  что в два раза 
меньше, чем за тот же период в 2008 году. При 
пожаре погибло 2 человека. Чаще всего горе-
ли бани (9 случаев), а также дачи и садовые 
домики (4 случая). Причинами пожаров в 9 
случаях являлось нарушение монтажа и неис-
правность печного отопления, в 6 случаях – 
неисправность электрохозяйства и лишь в 1 
случае причиной пожара было неосторожное 
обращение с огнем.

Как нам рассказали в Истринской район-
ной больнице, новогодние праздники оказа-
лись для врачей на удивление спокойными. 
В этом году не зарегистрировано ни одно-
го пострадавшего от неосторожного об-
ращения с пиротехникой, да и с огнем во-
обще; не поступали больные с ожогами и 
переломами. 

Елена СОЛДАТОВА

ОГИБДД по Истринскому 
району сообщает, что с начала 
2009 года успело произойти 
61  дорожно-транспортное 
происшествие с участием 
пешеходов, причем в 14 из них 
оказались виноваты пешеходы.  
Всего в ДТП погибли десять 
человек и  51 получили 
ранения. 

Травмы различной степени тяже-
сти получили также восемь детей в 
возрасте до 16 лет. Инспекторами 
отдела ГИБДД УВД по Истринскому 
муниципальному района выяв-
лено 3081 нарушение с участием 
пешеходов.

За прошедший период 2009 года 
на территории Истринского муни-

ципального района произошло 15 
дорожно-транспортных происше-
ствий с участием детей в возрасте 
до 16 лет, из них восемь пострадав-
ших детей являются пешеходами и 
шесть пассажирами.

В целях обеспечения безопасно-
сти дорожного движения, профи-
лактики дорожно-транспортного 
травматизма на территории района 
с 25 декабря началось оперативно-
профилактическое мероприя-
тие «Зимние каникулы» ориенти-
рованное на снижение детского 
дорожно-транспортного травма-
тизма среди детей пешеходов, пас-
сажиров транспортных средств. 

26 декабря была проведена про-
филактическая акция «Светлячок 
- дорожный огонек», в ходе кото-

рой была организована раздача 
детям светоотражающих приспо-
соблений «Фликеров» с разъясне-
нием правил дорожной безопас-
ности для пешеходов, особенно в 
темное время суток. 20-30 декабря 
была проведена акция «Ребенок 
в автомобиле», направленная на 
пресечение нарушений правил пе-
ревозки детей. Госинспекторами 
технического надзора проводят-
ся дополнительные инструктажи 
и осмотры транспорта, задейство-
ванного при перевозке детей к ме-
стам проведения праздничных 
мероприятий.

Во избежание дорожно-
транспортного травматизма 
ОГИБДД по Истринскому району 
предупреждает:

1. Движение пешеходов осущест-
вляется по тротуарам, пешеходным 
дорожкам и обочинам.

2. При движении по обочинам или 
краю проезжей части идите навстре-
чу движению транспорта.

3. При движении по обочинам или 
краю проезжей части в темное вре-
мя суток или в условиях недоста-
точной видимости рекомендуется 
иметь при себе предметы со светоо-
тражающими элементами (фликера-
ми) и обеспечивать видимость этих 
предметов водителям транспортных 
средств.

4. Выходите на проезжую часть 
только после того, как оцените рас-
стояние до приближающегося 
транспорта, а в зимний период ре-
комендуется переходить проезжую 

часть, убедившись в отсутствии на 
ней транспорта и в безопасности пе-
рехода. При пересечении проезжей 
части вне пешеходного перехода не 
создавайте помех для транспортных 
средств, не выходите из-за стоящего 
транспортного средства  или друго-
го препятствия, ограничивающего 
видимость.

5. Выйдя на проезжую часть, не за-
держивайтесь, если это не связано с 
обеспечением безопасного движе-
ния. Если вы не успели закончить пе-
реход, остановитесь на линии, раз-
деляющей транспортные потоки в 
противоположных направлениях. 
Продолжать переход можно лишь 
убедившись в безопасности даль-
нейшего движения.

Олеся ГЛУШАК

ПРАВИЛА

Будьте осторожны!
Год начался с травматизма на дорогах

В храм Крестовоздвижения 
в Дарне на следующий день 
после Рождества привезли 
поруганные страницы 
православного календаря 
2008 года. Это были 
полноцветные снимки со 
старинных икон с ликами 
святых, Богоматери и 
Христа Спасителя. Все 
они были многократно 
прострелены неизвестными 
вандалами. 

Вот что сказали очевид-
цы, которые обнаружили эту 
находку:

- Днём, 8 января мы бежа-
ли по лыжне, что идет  посре-
ди леса в сторону Соколиной 
горы. Там много лет стоит щит 
для стрельбы, на нём кто-то по-

стоянно тренируется, вывеши-
вая разные мишени. В этот раз 
в качестве мишеней послужи-
ли вот эти иконы… Похоже, что 
стреляли из «воздушки».  И, ско-
рее всего, это было сделано на-
показ, потому что здесь всег-
да много лыжников, и в тот 
день тоже было многолюдно. 
Мы сняли со щита эти иконы и 
сочли своим долгом привезти в 
храм… 

Настоятель отец Константин 
(Волков) рассказал давнюю 
историю:

- После революции, в дни 
гонений на православную 
церковь, когда убивали свя-
щенников и грабили храмы, 
произошёл такой случай. В 
одно село приехал комиссар с 
вооружённым отрядом, открыл 

сельский храм, вынес из него 
утварь и иконы и свалил во дво-
ре в кучу. Там же во дворе сто-
яла небольшая группка жите-
лей села – старики, женщины 
да дети. Видя на их лицах боль 
и страх, комиссар решил уси-
лить впечатление от своего по-
ступка и стал стрелять в лики 
святых и Спасителя. А потом, 
глумясь, сказал: «Видите, что я 
сделал, а Бог меня не наказал. 
Значит, нет Бога!» На это какой-
то старичок из селян ему тихо 
и кротко заметил: «Вы уже нака-
заны тем, что сейчас сотвори-
ли, так как человек, имеющий 
разум, не может совершить  та-
кой поступок»… Комиссар не 
успел ответить, потому что к 
нему в этот момент подъехал 
всадник и, спешившись, зашеп-

тал что-то на ухо. Все увидели, 
как комиссар смертельно по-
бледнел…Оказалось, что толь-
ко что у него на квартире погиб 
сын - оставшись один, ребё-
нок вытащил заряженный от-
цовский револьвер и нечаянно 
застрелился.

Батюшка добавил: не хоте-
лось бы осуждать таких лю-
дей – Бог им судья. Мы можем 
только пожалеть их, помолить-
ся о здравии, как за болящих. 
Ведь здоровые люди не ста-
нут глумиться над иконами.  
Разве нормальный человек мо-
жет находить радость, расстре-
ливая святых, Богоматерь и 
Христа Спасителя в день свято-
го Рождества?

Светлана ХОХЛОВА

Число особо тяжких 
преступлений в Истринском 
районе снизилось на двадцать 
процентов, несмотря на 
общее увеличение количества 
зарегистрированных 
преступлений, в том числе 
в 2008 году уменьшилось 
количество преступлений 
против личности. 

К
роме того, по данным 
Истринского УВД, в 2008 
году было совершено 

убийств меньше на 33%, чем за две-
надцать месяцев 2007 года. Также 
снизилось количество некото-
рых видов имущественных пре-
ступлений, куда входят разбой-
ные нападения, кражи, угоны, 
мошенничества. В результате це-
ленаправленной профилактиче-
ской работы более, чем на 22% со-
кратилось число преступлений 
с участием несовершеннолетних 
граждан. 

Руководство УВД обеспокоено 
тем, что в 2008 году почти на во-
семнадцать процентов возросло 
количество экономических пре-
ступлений, их зарегистрировано 
более трехсот. При этом 111 пре-
ступлений расследовано, в суд на-
правлено 83 уголовных дела.

В сфере незаконного оборо-
та наркотических средств рассле-
довано 63 преступления из 169 
зарегистрированных. 

Сложная обстановка сохраняет-
ся с обеспечением безопасности 
дорожного движения. Дорожно-
транспортных происшествий за-
регистрировано на шестнадцать 
процентов больше, чем за преды-
дущий год.  Однако сократилось 
количество ДТП с пострадавши-
ми. В результате нарушения води-
телями и пешеходами правил без-
опасности дорожного движения 
за год погибло двадцать четыре 
человека, ранено 252 человека. 

В прошедшем году на терри-
тории Истринского района было 
проведено 414 массовых меропри-
ятий: политических, спортивных, 
культурных, религиозных. Во вре-
мя их проведения к охране об-
щественного спокойствия были 
привлечены 2646 сотрудников 
милиции, 180 сотрудников ЧОП 
и СБ, 160 военнослужащих. В ходе 
массовых мероприятий за раз-
личные правонарушения к адми-
нистративной ответственности 
были привлечены 169 человек. За 
грамотные действия по охране об-
щественного порядка личный со-
став районного УВД неоднократ-

но поощрялся главой Истринского 
района.

С целью улучшения взаимо-
действия милиции с населением 
в Истринском районе организо-
вана работа «телефона доверия». 
Помимо этого в Истре, в зда-
нии УВД, ведется ежемесячный 
прием населения руководителя-
ми ГУВД по Московской области. 
Каждую последнюю пятницу ме-
сяца с 16 до 18 часов граждан при-
нимают заместители начальни-

ков УВД по Истринскому району 
на территориях обслуживания 
Дедовского ГОМ, Снегиревского 
ГОМ, Новопетровского ПОМ, 
Глебовского ТПМ, Павло-
Слободского ТПМ.

Телефон доверия: 5-32-02 (еже-
дневно с 9-00 до 18-00, кроме суб-
боты и воскресения).

Подготовила Мария 
РЫЧЕНКОВА,

фото из сети Интернет

СИТУАЦИЯ

Вандализм на Рождество

ИТОГИ

ПРЕСТУПЛЕНИЯ СТАЛИ «ЛЕГЧЕ»
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Путешествие на пароме 
из Финляндии в Швецию 
в народе уже прозвали 
«антикризисным туром». 
Недорого, масса развлечений и 
есть что посмотреть.   

М
ногие, наверное, задума-
лись, в какую заграницу 
поехать на отдых, после 

наступивших финансовых ослож-
нений в экономике. Некоторые, 
возможно, и совсем отказались от 
мысли о путешествии.  Конечно, 
дорогой отдых на экзотических 
островах сегодня перешел в раз-
ряд экстремальных для семейного 
бюджета, но варианты есть и даже 
очень неплохие. 

ЕВРОПА РЯДОМ, 
А ЗНАЕМ ЛИ МЫ ЕЕ? 

Не обязательно зимой лететь 

в южные страны – Египет, Шри-
Ланку или Таиланд. Чтобы по-
лучить удовольствие от дальних 
стран, туда стоит ехать минимум 
на 10 дней. Поскольку надо учесть 
такую штуку, как акклиматизация. 
Сбившийся биологический ритм 
организма из-за резкого попада-
ния в лето потребует несколько 

дней на восстановление. Северная 
Европа не требует неимоверных 
усилий ни от кошелька, ни от ор-
ганизма. Недельный тур с посеще-
нием двух финских столиц и глав-
ного города Швеции - Стокгольма 
обойдется вместе с таким незабы-
ваемым  аттракционом, как пересе-
чение Балтики на комфортабель-
ном пароме, всего в 14 тыс. рублей.    

Главный плюс этой поездки, как 
мне показалось, это качественная 
и полезная система питания. Здесь 
в отличие от южной Европы, а тем 
более от Юго-Восточной Азии, - 
привычные нам продукты, но надо 
заметить, намного превосходящие 
наши по качеству.  

Приятно удивят и цены в мест-
ных продуктовых магазинах. На 
первый взгляд может показаться  - 
что дорого, но если присмотреть-
ся, то расфасовка здесь побольше, 

а уж о высоком качестве продук-
тов мы уже говорили. Получается, 
в среднем цены там не дороже мо-
сковских.    Попитавшись неделю 
в этой загранице, ощущаешь себя 
физически намного лучше. Если 
говорить о ценах на одежду, то 
при гарантированном качестве и 
подлинности бренда, цены на то-
вары здесь заметно ниже москов-
ских, это же касается и электрони-
ки.  Хотя нижняя ценовая планка 
здесь достаточно высока, дешевле 2 
евро тут мало что стоит. И надо за-
метить - шопинг в Финляндии вы-
годнее шведского. 

На достопримечательностях 
останавливаться не будем, до-
статочно сказать, что познако-
миться с протестантской христи-
анской культурой не повредит. 
Демократичность их храмов, по-
видимому, воспитывает откры-
тость в людях. Здесь все построено 
на доверии, честности и труде. На 
равноправии перед богом.  

Гастрономическая экскурсия мо-
жет быть также полезной. Хорошо 
поесть и выпить пива в финском 
кафе обойдется в среднем 15-20 
евро. И стоит отметить, что пробле-
мы  найти, где вкусно готовят, здесь 
нет, как это часто бывает в Москве. 
Все очень вкусно. Поражает вели-
колепный вкус хлеба и соусов – это 

надо попробовать, словами не пе-
редать. Вкусить же прелести насто-
ящего шведского стола лучше на 
пароме, который за ночь доставля-
ет всех желающих в шведскую сто-
лицу – Стокгольм.    

ПАРОМ  - ОТДЕЛЬНАЯ 
СТРАНА  

Десятипалубный паром, в кото-
рый помещается несколько тысяч 
пассажиров и несколько десятков 
различных размеров автотран-
спортных средств, таит в себе мно-
жество радостей. 

Это можно назвать Диснейлендом 
для взрослых. Здесь проявляет-
ся пресловутая страсть финнов к 
спиртному. Уже на билете вам по-
казаны буковки, которые вам зачер-
кнут при покупке нормированных 
объемов алкогольных напитков и 
табака, а в каюте будет лежать ин-
струкция, сколько чего можно ку-
пить. «Набраться» можно изрядно и 
про запас останется. Финны и шве-
ды закупаются в магазине Таx Free,  
работающем по системе безнало-
говой торговли «на полную».  Вечер 
на пароме как раз и  начинается с 
посещения этого магазина. Кстати, 
использовать такую возможность 
будет правильно. Поскольку в 
Швеции со спиртным еще сложнее, 
чем в Финляндии. Хотя бытующее 
мнение, что в обычных финских 
магазинах алкогольные напитки 
очень дороги – не подтвердилось. 
Не дороже, чем у нас.  

Итак, впереди – Стокгольм и 
у нас вся ночь в распоряжении. 
Главные развлечения на пароме 
это танцы. Имеется два танцпола. 
Один рассчитан на широкую ау-
диторию, он находится на палу-
бе вместе с ресторанами и кафе, 
здесь же установлены игровые ав-
томаты и несколько столов для же-
лающих поиграть в азартные игры. 
Танцуют тут  под живую музыку.  
Группа профессиональных музы-
кантов всю ночь исполняет меж-
дународные хиты, включая и не-
сколько русских песен. Для тех же, 
кто предпочитает более умерен-
ное времяпрепровождение, в со-

седнем зале - баре-ресторане тоже 
звучит живая музыка, но уже более 
изысканная. 

А самая верхняя палуба отдана 
молодежи. Здесь на танцполе игра-

ют диджеи удобоваримую клубную 
музыку – в стиле хаус. Замечу, что 
их дискотеки отличаются от рос-
сийских высококачественным зву-
ком. Даже при достаточно высокой 
мощности – тебе комфортно. 

И как же не выйти на открытую 
палубу подышать морским возду-
хом!  Хотя наша компания побыва-
ла там не раз, но других пассажи-
ров мы там не заметили. Желающих 
насладиться ночным морем среди 
пассажиров оказалось не много – 
ветрено и сыро.  

Но все-таки лучше знать меру в 
развлечениях. Стоит поспать хотя 
бы часа три, чтобы посмотреть 
шведскую столицу. Рано утром 

сход на берег и до вечера - на но-
гах (если, конечно, вам обратно 
на паром  не сегодня, то можно и 
не спать). В Стокгольме есть, что 
посмотреть. 

В СТАРОМ ГОРОДЕ
С самого утра еще до нача-

ла работы музеев (на их посеще-
нии мы останавливаться не бу-
дем – это дело личного выбора и 
выбор этот большой) мы посети-
ли Старый город – историческую 
часть Стокгольма. 

Ходишь по узким улочкам ста-
рого города – и впечатление такое, 
как будто находишься в декораци-
ях исторического фильма. Эти мо-
стовые из грубоотесанных кам-
ней (кстати, абсолютно чистые). 
Разноцветные стены домов, причем 
нет серых красок – кругом насы-
щенные спокойные тона. Мы загля-
нули во двор, где находится крохот-
ная фигурка Мальчика-с пальчика, 
постояли у дома, на крыше которо-
го жил Карлсон, прошлись по самой 
узкой улице  среди европейских го-
родов. Впечатляет то, что муниципа-
литет поддерживает эту часть горо-
да в идеальном порядке и чистоте, 
вот почему все это великолепие вы-
глядит как в кино.   

Если выйти на набережную, то 
городская панорама невольно ас-
социируется с Санкт-Петербургом, 
только у причалов гораздо больше 
судов и яхт: шведы - нация морехо-
дов все-таки. 

Швеция отличается от Финляндии 
еще большим стремлением к защите 
природы. Повсюду встречаешь над-
писи, призывающие заботиться об 
экологии, их, например, можно уви-
деть на футболках и сувенирах. Зная 
о высоком социальном развитии 
скандинавских государств, об их 
нейтральной международной поли-
тике, легко предположить, что обе-
спечение здоровой среды обитания 
для будущих поколений - это сей-
час одно из главных стремлений и 
смыслов жизни шведов. Позитивные 
у них проблемы.    

Ростислав СОКОЛОВ,
фото автора

ИЗ ФИННОВ  - В ШВЕДЫ И ОБРАТНО
Антикризисный тур

Утро в столице Швеции

Резиденция президента Финляндии в Хельсинки

На паром

Самая узкая улица Стокгольма
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Зима - время активных занятий 
спортом и оздоровительных 
процедур, которые помогают 
сбросить лишний вес, укрепить 
иммунную систему, поднимают 
настроение. Так полезно в 
воскресный денёк пробежаться 
на лыжах по лесу! Вокруг так 
красиво, что захватывает дух, 
снег блестит в лучах солнца, 
небо яркой бирюзы, воздух 
холодный и бодрящий... Вы 
зазевались, засмотрелись 
на снегирей и – неудачно 
приземлились. Действительно, 
у многих видов спорта одна 
общая черта - травмы.

Н
аиболее распространены рас-
тяжения и вывихи, ушибы и 
ссадины, разрывы мышечных 

волокон, переломы. Каждая из этих 
травм, какой бы безобидной на пер-
вый взгляд она ни казалась, требует 
консультации врача. 

-Это нужно для оказания квали-
фицированной медицинской по-
мощи, профилактики возможных 
осложнений и быстрой полноцен-
ной реабилитации. Мы  ставим диа-
гноз, основываясь на данных рентге-
нологического исследования, УЗИ и 
других методов обследования, вклю-
чающих и функциональные тесты, 
– рассказывает подмосковный врач-
травматолог Елена Искандерова, 

которая большую часть рабоче-
го времени посвящает профилак-
тике, диагностике и лечению раз-
личных травм и их последствий у 

спортсменов. - Однако большин-
ство травм, как вы понимаете, про-
исходит не вблизи травмпункта, а на 
спортивных площадках, в лесу. И не 
все готовы отправиться к врачу при 
незначительных, казалось бы, уши-
бах. Поэтому я приведу самые про-
стые рекомендации ведущих специ-
алистов, которые помогут смягчить 
симптомы травм, уменьшить боль, 
ускорить выздоровление.

Ключевое правило при лю-
бых травмах включает 4 основных 
принципа:

-обездвижить пораженное место 

или конечность; 
-если рана открытая, её следует 

промыть    и    продезинфицировать;   
-после  этого  желательно плот-

но забинтовать поражённую ко-
нечность и  приподнять её, чтобы 
уменьшить приток крови к месту 
травмы; 

-травмированный  участок  важно 
охладить, наложив компресс (с хо-
лодной водой или льдом). 

-Понимаю так, что основная за-
дача - предотвратить приток кро-
ви и значительно уменьшить боль и 
воспалительный процесс?

-Безусловно. Причём за счет гра-
мотно оказанной первой помощи 
можно быстро снять сильную боль 
и даже предупредить развитие вос-
паления.  Особенно это важно, если 
травмирован ребёнок – дети с тру-
дом переносят боль, сильно страда-
ют, горько плачут или кричат, добав-
ляя и без того хлопот испуганным 
взрослым. Вообще после первых 
неотложных мер необходимо ис-
пользовать противовоспалительные 
средства.

Спортивные врачи рекомендуют 
при травмах современные специаль-
ные гомеопатические препараты в 
виде гелей и мазей, которые вы мо-
жете свободно приобрести в аптеках 
района по совету провизоров. 

-Они обладают противовоспали-
тельным эффектом, снижает отёк, 
уменьшает гематомы. Повязку с обе-
зболивающей мазью можно нало-
жить на ночь, плотно перебинтовав 
пораженное место. Утром аккуратно 
вотрите мазь в тот участок, где ощу-
щается боль, – добавляет наш посто-
янный автор, врач-гомеопат Ольга 
Шляпникова. – А вот при тяжелой 
травме (переломе и пр.) показаны 
инъекции препаратов, которые мо-
жет назначить вам только врач, а при 

необходимости и в случае сильной 
боли - стероидных и обезболиваю-
щих средств. Но это уже, повторяю, 
прерогатива врача. Не назначайте 
себе и своим близким такие препа-
раты самостоятельно, и гомеопати-
ческие в том числе, так как они вме-
сто положительного эффекта могут 
нанести вред.

-Кроме того, чтобы избежать 
травм, перед теми же лыжами, осо-
бенно если вы едете на зимние ку-
рорты, чтобы кататься на горных 
лыжах, проведите небольшую (10-
15 минут) растяжку, проработайте 
основные группы мышц. По очере-
ди растяните мышцы ног (икронож-
ные и бедра), живота, спины и рук, 
– напоминает Елена Искандерова. 

- И еще один совет профессиона-
лов. На раннем этапе травмы важно 
включить витамины и минералы – 
кальций и витамин Д, но если ле-
том вы можете получить их из со-
ков, фруктов и овощей, то зимой 
принимайте постоянно витамин-
ные комплексы, опять же посове-
товавшись с врачом. А вот на этапе 
реабилитации, особенно после тя-
желых травм, можете больше есть 
продуктов, содержащих белки, ко-
торые поставляют организму стро-
ительный материал.  

Будьте здоровы, занимайтесь фи-
зической культурой сами и приоб-
щайте к ней детей. 

КОНСУЛЬТАЦИЯ

ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ ЗИМНИХ ТРАВМАХ?
Важно уметь оказывать первую помощь, особенно если  поранился или ушибся ребёнок

Именно с помощью зрения мы 
получаем 90% информации об 
окружающем мире – именно 
зрение мы должны беречь, 
чтобы радоваться красоте 
окружающего мира вплоть до 
глубокой старости.

Российские учёные вслед за не-
мецкими коллегами подтвердили: 
глаза обладают колоссальной ра-
ботоспособностью. Самое точное 
их сравнение с компьютером, ко-
торый ежесекундно перерабатыва-
ет и передаёт огромный объём ин-
формации. При этом сетчатка глаза 
служит как специальный процес-
сор  для обработки изображения. 
Она фиксирует предметы, их рас-
положение относительно поверх-
ности и друг друга, цвет, переме-

щение, а потом отправляет все эти 
данные в головной мозг. 

Только вдумайтесь: сетчатка мор-
ской свинки в секунду перерабаты-
вает 875 тысяч бит информации, а 
человеческая – более 10 млн. бит! 
Для сравнения: обычный модем пе-
редаёт лишь 85 тысяч бит инфор-
мации в секунду. Глаз – это спе-
циализированная система с очень 
высокой производительностью.

-Самое важное, о чём я не устаю 
напоминать своим пациентам, и о 
чём говорю сейчас читателям «ИВ 
– это профилактика нарушений 
зрения, – уверен Виктор Арефьев, 
врач-офтальмолог коммерческого 
медицинского центра из соседнего 
Красногорска. - С возрастом обыч-
но увеличивается дальнозоркость. 
Если в 20 лет, например, взгляд лег-

ко фокусируется на точке в 7 см от 
глаз, то к 50 годам она удаляется до 
22 см, а в 70 уже находится в 100 см 
от глаз.  

-А разве можно противостоять 
этой тенденции? Ведь возраст – 
не болезнь, он не пройдёт… 

-Это несложно, поверьте – нуж-
но лишь позаботиться о правиль-
ном питании, самодисциплине, заве-
сти комфортный для вас режим дня, 
а для расслабления глазных мышц 
чаще созерцайте ясное голубое 
небо, зелёные летом и заснеженные 
просторы подмосковной земли, ведь 
глаз расслабляется только при взгля-
де вдаль, а уж ваши роскошные при-
родные истринские просторы спо-
собны, мне кажется, исцелить своей 
красотой любой недуг. 

-Спасибо за добрые слова в адрес 
родного края. Слышала, что клю-
чевую роль в профилактике изме-
нений зрения играют два продук-
та: морковь и черника…

-Дело в том, что содержащиеся 
в моркови каротиноиды улучша-
ют зрение. Бета-каротин по кро-
веносным сосудам попадает в зри-
тельные  клетки сетчатки. Именно 
они воспринимают солнечные 
лучи и преобразуют их в нерв-
ный импульс, поступающий в мозг. 
Каротиноиды, необходимые для 
глаз, содержатся в  других красных, 
жёлтых и зелёных овощах (перец, 
помидоры), в  молочных продуктах 
и в жёлтых фруктах. 

Полезные свойства для глаз чер-
ники были известны ещё нашим 
предкам. В своё время немецкие 
и швейцарские учёные, изучав-
шие эту ягоду, установили, что её 

действие обусловлено антоциа-
ном – особым красителем, благо-
приятно действующим на сетчатку 
глаза. Это вещество не только пита-
ет и укрепляет кровеносные сосу-
ды, снабжающее сетчатку, но и по-
вышает активность её ферментов. 
Регулярное употребление ягод чер-
ники (в том числе сушёных) улуч-
шает зрение ночью и в сумерки, 
снижает утомляемость глаз от дол-
гой работы за монитором. Черника 
полезна пилотам, водителям, а так-
же всем, кто работает или много 
читает в условиях недостаточной 
освещённости. При прогрессиру-
ющей близорукости эту ягоду надо 
принимать вместе с витамином Е, 
поддерживающим зрение. 

Не забывайте, что витамины, по-
ливитаминные комплексы очень 

благоприятно действуют на зре-
ние. Согласно исследованиям гол-
ландских коллег-офтальмологов, 
бета-каротин, витамины С и Е, 
цинк и антиоксиданты предот-
вращают дегенерацию макулы – 
так называют место наиболее сфо-
кусированного зрения.  Кстати, я 
совершенно не поддерживаю тех 
своих пациентов, которые во имя 
якобы похудания оказываются от 
сливочного масла – а оно содер-
жит необходимый глазам витамин 
А, который, запомните, является 
жирорастворимым. 

Съедайте утром обязательно, как 
в детском саду, кусочек хлеба со 
сливочным маслом. Вы не попра-
витесь, так как калории будут по-
трачены в течение дня, и сохрани-
те зрение. 

ЗРЕНИЕ

 «Гляжусь в тебя, как в зеркало, до головокружения»

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Светланы ХОХЛОВОЙ и из сети Интернет

МЕЖДУ ПРОЧИМ

Глаза – отнюдь не вершина эволюции
Биологам известно, что глаз человека – простой «середнячок» по слож-

ности конструкции. Это же касается  и других способностей человека: по 
скорости плавания он уступает дельфину, по скорости бега – гепарду.

Лягушка своими глазами способна распознавать мельчайшие и бы-
стрейшие движения насекомых, которые человек просто не в состоя-
нии уловить. А бабочки умеют различать световые волны в ультрафио-
летовом диапазоне. В отличие от человека, который может уловить 72 
кадра в секунду, пчела за это же время легко различает более 200 смен 
изображения. 

Человек – не чемпион и по остроте зрения. Например, у орла она в 6 раз 
выше: он способен разглядеть обычную мышь с высоты 400 м. Леопард 
тоже лучше видит вдаль и, кроме того, может точно оценить расстояние 
до своей добычи за счёт великолепного бинокулярного зрения. А по воз-
можности видеть в темноте, различая источники света и движения дру-
гих животных, человек проигрывает представителям семейства коша-
чьих, кальмарам, многим рыбам. Зато у человека, в отличие от многих 
представителей фауны, сбалансировано цветовое зрение и способность 
распознавать образы. 
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Светланы ХОХЛОВОЙ

Садоводы-огородники не 
только консервируют разные 
вкусные овощи, но и решают 
важнейшую проблему: как 
обеспечить сохранность 
дачного строения.

«К сожалению, в моём неда-
лёком прошлом есть печальный 
опыт пожара, – рассказывает 
наш постоянный автор, садовод 
и огородник с солидным стажем 
Вера Тихорецкая. – Так как в пер-
вую очередь строения страдают 
от огня — пожаров зимой в са-
доводствах происходит немало 
– мне бы хотелось предостеречь 
коллег и поделиться с ними сво-
им опытом, и положительным в 
том числе».

ГОТОВЬ САНИ ЛЕТОМ, 
А ТЕЛЕГУ…

Осенью инспекторы 
Государственного пожарного 
надзора по Истринскому рай-
ону традиционно проверяли 
противопожарное состояние 
садово-дачных кооперативов, 
выясняли, что сделано огород-
никами за сезон для обеспече-
ния собственной безопасности, 
все ли рекомендации и предпи-
сания выполнены. 

-К сожалению, пока еще с тру-
дом понимают некоторые пред-
седатели садово-дачных коо-
перативов, что организация 
противопожарных мероприятий 
в садоводствах — забота исклю-
чительно самих садоводов. Кто 
хочет сделать дело, тот ищет воз-
можности, кто не хочет — ищет 
причину, поэтому, где предсе-
датели смогли организовать са-
доводов, там и багры-топоры 
нашлись, и бочки с водой устано-
вили, и связь провели — теперь 
за свое имущество спокойны. 

-Что бы вы посоветовали в 
первую очередь сделать, Вера 
Петровна?

-Во-первых, на зиму дачный 
домик необходимо обесточить, 
убрать с видных мест все свечи, 
спички, зажигалки на случай по-
сещения дачи незваными гостя-
ми. Я, увы, в своё время этого не 
учла. В домик залезли хулига-
ны, там набезобразничали, кое-
что украли, и видимо, решили 
покурить, выпить… В результа-
те, пожар уничтожил значитель-
ную часть моего дома. Домишко, 
правда, был застрахован, и мате-
риальный ущерб я понесла не-
большой, но морально, поверьте, 
перенесла настоящий шок. 

Также стоит поинтересовать-
ся у членов правления садовод-
ства, как в зимнее время будет 
осуществляться охрана: под-
держивайте связь со сторожем. 
Необходимо проследить, чтобы 
проезды к вашему домику были 
свободны. Если предполагае-
те все же навещать свою фазен-
ду, то каждый раз, перед тем как 
топить печь, убедитесь, что тру-
ба и дымоход исправны — мало 
ли что может случиться зимой. 
Да и страховка – напомню - тоже 
не помешает. Ведь она сегодня в 
копеечку особую вам не влетит, 

а вот при, не да Бог, наступле-
нии страхового случая, получи-
те компенсацию. 

-В общем, готовь сани летом, 
а телегу зимой… 

-Именно. Ведь сейчас есть вре-
мя подумать, как подготовить 
дачу к следующему лету. Ближе 
к весне не помешает огнезащит-
ная обработка конструкций, не 
лишним будет приобрести ог-
нетушитель, еще есть интерес-
ные установки автоматическо-
го пожаротушения. А что делать? 
Огород — круглый год!

ЯНВАРЬ В САДУ 
И НА ОГОРОДЕ

-Вера Петровна, ну а на своих 
6 сотках что в середине зимы 
важно сделать?

-Если ожидается большое по-
нижение температуры воздуха, 
хотя пока синоптики этого и не 
обещают - то, прежде всего, уте-
плите плодовые деревья, для чего 
к штамбам и основаниям ске-
летных ветвей подсыпьте снег. 
При оттепелях – а сейчас как раз 
именно оттепель -  если деревья 
на зиму не были обвязаны лап-
ником, толем или другим мате-
риалом от повреждения мыша-
ми, проведите стаптывание снега 
вокруг штамбиков молодых пло-
довых деревьев. В оттепель же 

утаптывают снег над черенками 
плодовых культур, которые хра-
нятся в саду. После обильных 
снегопадов во избежание полом-
ки веточек и ветвей стряхните с 
них снег. 

Посещая сад зимой, не забудь-
те подкормить птиц. Я оставляю 
корм на открытых верандах, под 
навесами — в местах, где он бу-
дет защищен от снега и легко 
доступен птицам. Также имен-
но сейчас в магазинах приобре-
тают садовый инвентарь, ядо-
химикаты, семена, посуду для 
консервирования и т. д. на бу-
дущее. Правлениям садовых то-
вариществ имеет смысл орга-
низовать завоз органических, 
минеральных удобрений, тор-
фа и извести, централизованно 
закупить необходимое количе-
ство ядохимикатов, со станция-
ми защиты растений и с близле-
жащими совхозами и колхозами 
заключить договоры на опры-
скивание садов. 

-А в огороде? 
-Прежде чем составить план ра-

бот по выращиванию овощей на 
текущий год, интересно подвести 
итоги за прошлый год. Выясните, 
какие сорта дали самый ранний 
и высокий урожай, меньше боле-
ли и повреждались вредителями. 
В первую очередь постарайтесь 

приобрести семена этих сортов. 
Уточните количество остав-
шихся семян и составьте список 
нужных для посева в этом году. 
Семена можно выписать и полу-
чить в Истринском объединении 
садоводов, это замечательная ор-
ганизация, в которой любой увле-
чённый огородник всегда найдёт 
поддержку, понимание и помощь.  

У кого печное отопление, про-
должайте собирать золу. Ни одно-
го грамма этого ценного удобре-
ния не должно пропасть! 

В цветнике наметьте план по-
садки цветов на участке, подби-
рая их по окраске, времени цве-
тения, форме и строению куста, 
требованиям к условиям про-
израстания. Приобретите семе-
на однолетних и многолетних 
цветов, проверьте их на всхо-
жесть! Тем, кто хочет получить, 
к примеру, раноцветущие лев-
кои, львиный зев, астры и другие 
летники, надо заготовить ящи-
ки и землю для выращивания 
рассады. Не забудьте проверить, 
как хранятся клубни георгинов, 
клубнелуковицы гладиолусов, и 
удалите обязательно все больные 
экземпляры. Кстати, надеюсь, 
что при наступлении  отрица-
тельных температур вы укрыли 
розы и ежевику стелющихся со-
ртов лапником?  

НА ЗАМЕТКУ НАЧИНАЮЩИМ

ДЕТИ ТРОПИКОВ                      
И СУБТРОПИКОВ

Родина большинства комнатных растений 
- жаркие  страны с влажным климатом, где 
зелёные красавцы вегетируют круглый 
год. Наша холодная зима с короткими 
и часто пасмурными днями для них - 
испытание, к которому они вынуждены 
приспосабливаться. 

-Разговор о комнатных растениях важно вести 
круглый год, ведь им нужно не меньше забот, чем 
садовым их братьям, а положительный мораль-
ный и декоративный эффект от их присутствия в 
любом помещении, думаю, всем давно и широко 
известен, – рассказывает Вера Тихорецкая, у кото-
рой в небольшой двухкомнатной квартире разме-
стился целый зимний сад.

Факторы роста растений - свет, тепло, вода, 
воздух, питание - тесно связаны между собой, и 
если световой день сокращается, то и полив надо 
уменьшить, и удобрения исключить - растения 
вступили в состояние покоя, и температуру содер-
жания поддерживать оптимальную, и сквозняков 
избегать.  

Кстати у некоторых растений период покоя - 
биологическая особенность вида. Таким расте-
ниям необходима вегетационная пауза для подго-
товки к цветению, или она «запрограммирована» 
природой как возможность пережить «трудное 
время» - неблагоприятное для роста из-за особен-
ностей климата.

-Но период покоя у многих тропических расте-
ний не всегда совпадает с нашей зимой и бывает 
разной продолжительности… 

-Это именно так, Екатерина, в чём и фишка, как 
говорят мои внуки: одни растения замедляют или 
полностью приостанавливают рост, а другие те-
ряют листья - происходят сложные физиологиче-
ские и биохимические процессы, подготавлива-
ющие растения к росту в следующем сезоне. При 
этом многие растения нуждаются в особых усло-
виях содержания; я переношу их в более прохлад-
ное помещение (светлые или тёмные, в зависимо-
сти от потребностей данного вида растения). У 
многих видов растений важнейшие стадии раз-
вития (закладка цветочных почек, формирование 
бутонов, цветение) могут нормально проходить 
лишь при соблюдении определённых условий в 
различные периоды роста. Особенно требова-
тельны в этом отношении азалия и камелия, как-
тусы, орхидеи, луковичные.

Поэтому, планируя приобретение нового расте-
ния, нужно, кроме рекомендаций по уходу, узнать 
условия его зимовки и подумать, есть ли возмож-
ность их обеспечить. Без правильной зимовки 
растение, в конечном итоге, обречено на гибель.

По условиям содержания в зимние месяцы ком-
натные растения можно условно разделить на сле-
дующие группы:

-Выносливые, приспосабливающиеся к любой 
температуре жилого помещения: алоэ, алоказия, 
аспидистра, кордилина, плющ, кливия, традескан-
ция, циперус и др.;

-Теплолюбивые: афеляндра, кодиеум, кофейное 
дерево, калатея, шеффлера, ароидные, бромелие-
вые, многие орхидные и др.; 

-Нуждающиеся в умеренных температурах: оле-
андр, аспарагус, агава, шлюмбергера, сансевиерия, 
фатсия, цикламен и др.; 

-Растения прохладного содержания: гортензия, 
фуксия, пеларгония, лавр, самшит, хвойные, мно-
гие кактусовые. 

Растения, которым нужна прохладная зимов-
ка, при излишне тёплом комнатном содержании 
истощаются, страдают от вредителей и болезней, 
закладывают мало цветочных почек, теряют де-
коративность. Для их зимовки идеальны неотапли-
ваемые зимние сады или застеклённые утеплён-
ные лоджии. Кстати, многие мои знакомые пошли 
именно по этому пути, и своим чудесным зимним 
садом они могут любоваться на балконе круглый 
год. Приятельница, например, на своей весьма об-
ширной лоджии с пластиковыми  окнами не толь-
ко поместила красивые горшки с декоративными 
растениями, но и расставила, как сейчас говорят, 
малые архитектурные формы – небольшие садо-
вые статуэтки, фигурки животных, растений, пло-
дов… Получилось просто замечательно, уверена, 
мы с вами обязательно побываем у неё в гостях.   

(Продолжение следует)

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

КАК СОХРАНИТЬ СВОЙ 
ДОМИК ДО ВЕСНЫ?

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

НЕ ПРОГОНЯЙТЕ ИЗ САДА КРОТОВ
-Во-первых, кроты, вопреки распространённо-

му мнению, животные безвредные. 
Они не только действительно не приносят вре-

да, но и ведут незаметную полезную работу, уни-
чтожая опасных для плодовых и ягодных растений 
вредителей, с которыми затруднена борьба хими-
ческими средствами, – уверена Вера Тихорецкая. 
– Во-вторых, кроты — насекомоядные животные, 
питаются они слизнями, личинками хрущей (май-
ского жука), зимующими куколками огнёвки, мно-
гих вредителей, обитающих в почве, уничтожая 
их в большом количестве.

Неизмерима польза кротов по сравнению с теми 
неприятностями, которые они доставляют садо-
воду своими сооружениями в виде земляных ва-
ликов выброшенной из ходов почвы, земляных 

холмиков. Правда, иногда проделывая подземные 
ходы, кроты приподнимают возделываемые на 
участке мелкие растения.

Ну а уж если кроты чрезмерно хозяйничают в 
саду, тогда можно рекомендовать вылавливать их, 
ставя по ходам западни - кротовки. Кроме того, 
если встать рано утром, на рассвете, можно про-
следить за подземным движением крота, подни-
мающего почву, и точно установив место его на-
хождения, вилами просто выбросить крота на 
поверхность. А вот рекомендуемое раскладывание 
по ходам кротов отпугивающих, резко пахнущих 
веществ — креолина, нафталина и других малопо-
лезно. Они только останавливают движение кро-
та в одном направлении и вынуждают его переме-
щаться в другие стороны.
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«Твори добро» — с этими 
словами  Дед Мороз всегда 
обращается  к своим друзьям 
и помощникам,  выражая суть 
своих деяний. 

Д
ля того, чтобы созидать до-
бро, не нужно ждать, ког-
да сказка сама придет в наш 

дом. А в сказку хочется окунуться 
не только детям, в её спасительной 
и доброй силе  нуждается и стар, и 
млад. Поэтому едут в течение все-
го года – а особенно в Новогодние 
и Рождественские каникулы – со 
всей станы и даже из-за рубежа в 
Великий Устюг. В связи с этим, со-
вершенно беспрецедентен и уни-
кален большой Родовой Герб Деда 
Мороза, ставший частью геральди-
ческого проекта «Великий Устюг — 
родина Деда Мороза». 

Кто сказал, что добрые волшеб-
ники и мудрые сказочники оста-
лись в прошлом, и время Шарля 
Перро, Ганса-Кристиана Андерсена 
и Бажова безвозвратно ушло?! Нет, 
они среди нас, они разработали, 
нарисовали и передали свои творе-
ния в дар Деду Морозу и Великому 
Устюгу. И эти люди, эти творцы, 
отнюдь не сказочники, а серьёз-
ные учёные историки из Москвы, 
а именно — действительный член 
Всероссийского Геральдического 
Общества, доктор исторических 
наук, профессор Елена Петровна 
Комаровская и заслуженный член 
Всероссийского Геральдического 
Общества, кандидат историче-
ских наук Ефим Анатольевич 
Комаровский. 

ГЕРБОВЫЙ ЩИТ 
В ВИДЕ СНЕЖИНКИ

На гербе Деда Мороза изображе-
ние щита наделено такими же вол-
шебными силами, как и сам его вла-

делец. Именно поэтому гербовому 
щиту волшебника придали форму 
снежинки. В её серебряном конту-
ре морозные узоры скручиваются 
в спирали на лазурном поле щита 
— такие завитки символизируют 
энергию и великую созидатель-
ную силу природы, продолжение 
и динамику жизни, стремление к 
мудрости и просветлению. В цен-
тре щита - серебряные жезлы, из-
древле бывшие на Руси знаками 
верховной власти. На протяжении 
многих веков такие жезлы счита-

лись наделёнными волшебной си-
лой и служили атрибутами зимних 
календарных обрядов.  

Краски, которыми окрашен щит, 
имеют своё особенное значение. 

Лазурь в геральдике — цвет неба, 
величия, красоты, великодушия, 
честности, верности и безупреч-
ности. Серебро снежинки, жезлов 
и узоров, покрывающих поверх-
ность щита, напоминают о зиме и 
снеге. Дед Мороз повелевает звёз-
дами и луной, поэтому его сим-
волом является серебро. Венчает 
щит серебряная корона — знак 
достоинства и власти. Она напо-
минает традиционную в русской 
геральдике древнюю царскую ко-
рону, изображавшуюся в виде вен-

ца, украшенного самоцветами. Над 
короной расположились сталь-
ной рыцарский шлем и фигурка 
белочки-нашлемника на трехцвет-
ном бурелете (Белочка — трудолю-
бивая хранительница сокровищ-
ницы Деда Мороза — подчеркивает 
сказочность и праздничность всей 
этой композиции).  А цвета буре-
лета на гербе Деда Мороза под-
чёркивают его «подданство» 
России. Белый, голубой и крас-
ный — ничто иное, как триколор 
Российского Флага. Ведь в гераль-
дике серебру соответствует белый 
цвет, лазури — голубой и червле-
нию — красный.  

По бокам от шлема расположены 
голубые ленты с серебристой из-
нанкой —  сам же щит помещён на 
фоне вечнозеленых еловых ветвей. 
Ель со времён глубокой древно-
сти широко использовалась в пе-
риод празднования зимнего солн-
цестояния и символизировала 
бесконечный, неумирающий дух 

и вечную жизнь. На еловых вет-
вях герба Деда Мороза стоят два 
медведя-щитодержателя в красных 
тулупах с белой оторочкой. Они 
держат боевые топоры на длин-
ных древках, помимо этого у мед-
ведей в лапах морозный щит, как 
предупреждение, что защита зим-
них владений крепка и надёжна. 
В древности у многих, особенно 
у северных народов, в том числе, 
у русского, медведь считался пра-
родителем человека, служил то-
темом племени, являясь объектом 
всеобщего поклонения. Люди счи-
тали себя родственно связанными 
с этим животным. Впоследствии 
на территориях, где эти народы 
жили, медведь стал и эмблемой на-
селенных пунктов. Так, изображе-
ние медведя присутствует в гербах 
Новгорода, Ярославля, Сыктывкара 
и Перми. На Русском Севере имен-
но медведь считался царём зверей, 
хозяином северных лесов, воево-
дой, на службе у которого вся рать 
лесная. Деду Морозу он был са-
мым первым, верным и преданным 
помощником.

СКАЗКА ДЛИНОЮ В ЖИЗНЬ 
Краткий, но ёмкий по содержа-

нию девиз Деда Мороза на его гер-
бе: «Твори добро» — постулат не 
только для детей, но и для взрос-
лых. Этими словами волшебник 
всегда обращается к своим друзьям 
и помощникам, выражая суть сво-
их деяний. 

Маленький золотистый коло-
кольчик над девизной лентой на-
поминает нам о том, что в Вотчине 
сбываются самые заветные меч-
ты, но только, если они добрые 
и светлые и загаданы от чисто-
го сердца — только в этом случае 
под хрустальный звон колоколь-
чика всё обязательно свершится! 
Но для того, чтобы созидать добро, 
не нужно ждать, когда сказка сама 
придет в наш дом, а надо самим на-
чинать творить её собственными 
руками, и тогда откликнутся в на-
ших сердцах маленькие волшеб-
ные колокольчики, и звуки их бу-
дут наполнены благодарностью и 
добротой… 

Не менее интересен и штандарт 
Деда Мороза. На квадратном лазур-
ном полотнище, окантованном се-
ребристой бахромой, изображена 
снежинка с прямыми лучами. По 
середине штандарта - малый герб 

Деда Мороза, сопровождаемый по 
сторонам красными литерами «Д» 
и «М», обрамлёнными серебряной 
окантовкой. На обороте штандарта 
— также малый герб Деда Мороза, 
где вместо букв изображён город-
ской герб Великого Устюга. 

Есть у Деда Мороза и два фла-
га — Вотчины и Почты. Каждый 
предназначен для своего особого 
события. Флаг почты Деда Мороза 
ярко-алый — он символизирует 
бодрость и трудолюбие.  В цен-
тре флага, на лазурном треуголь-
нике, изображен золоченый рожок 
— международный знак почты. 
Маленький золотой рожок укра-
шает форму всех почтовых работ-
ников. Завершает флаг почты Деда 
Мороза герб города Великий Устюг 
на серебряном треугольнике в тра-
диционной фигурной оправе с 
изображением Водолея, увенчан-
ного лавровым венцом и наклоня-
ющего красные кувшины, из кото-
рых символически струится вода 
северных рек Сухоны и Юга.

Дед Мороз, Новый год и его празд-
ничное настроение, создающее не-
повторимую детскую сказку, связа-
ны с добром — основным из мерил 
общечеловеческих ценностей. Герб 
Деда Мороза отражает основную 
мысль новогодних праздников, так 
что такой серьезный подход к во-
просам символики столь необыч-
ного сказочного персонажа совсем 
неслучаен, ведь именно комплекс 
символов и позволяетт создать не-
повторимую волшебную атмосфе-
ру этого удивительного царства, к 
которому все мы имеем отношение 
с самого раннего детства и до глу-
бокой старости. 

Виктор МУРЗИН-ГУНДОРОВ,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ 

и из сети Интернет

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ...

Авторы создали не только герб Деда Мороза, но его личный штан-
дарт, флаг вотчины и почтовой службы. Ими была продумана целая си-
стема наград сказочного государства, а также богатый спектр отли-
чительных нагрудных знаков и шевронов для служащих различных 
подразделений вотчины Деда Мороза, включая ритуалы подъема фла-
га и многое другое. Так, существует отличительный нагрудный знак «За 
благотворительность», а высшим орденом вотчины сказочного власте-
лина является орден Снежинки. Он также входит составным элементом 
в нагрудную цепь главы «государства» — Деда Мороза. Сведены в еди-
ную систему элементы одежды и облачения глашатая, стражи и различ-
ных служащих. 

При всей сказочности государства Деда Мороза, геральдика и сим-
волика призваны сослужить добрую службу Великому Устюгу, попу-
ляризируя образ Деда Мороза, нашего национального достояния и до-
брого волшебника детворы. Родовой герб Деда Мороза — настоящего, 
живого волшебника был официально внесен Русской Геральдической 
Коллегией в свой Гербовый Матрикул. 

ВСЕГДА ЖИВОЙ ВОЛШЕБНИК 
ИЗ ВЕЛИКОГО УСТЮГА

О геральдической символике сказочного герба Деда Мороза рассказывает                                                                                     

наш новый автор Виктор Мурзин-Гундоров, член Всероссийского Геральдического Общества

 ЭТО ИНТЕРЕСНО

Созданные продуманные церемониалы прибытия Деда Мороза в ре-
зиденцию, выноса и поднятия его личного штандарта, флагов вотчины 
и почтовой службы, а также другие символы и сопровождающие их ри-
туалы  призваны создать атмосферу путешествия в сказочную страну 
счастливого и безоблачного детства. Это волшебство по-настоящему 
оценят все, кто приедет в Великий Устюг во время новогодних празд-
ников в гости к доброму Деду Морозу, и они наверняка навсегда сохра-
нят в своей памяти ощущение бесконечной радости от сказки. Ещё на-
кануне наступления Нового Года Дедушка Мороз зажег огни на первой 
Новогодней ели. Его помощниками в этом нелёгком, но приятном деле 
стали спортсмены, олимпийские чемпионы, призеры чемпионатов 
мира. Команда олимпийцев во главе с олимпийским мишкой — сим-
волом Олимпиады 1980-го года, привезла в Великий Устюг частичку 
олимпийского огня, от которого и вспыхнули разноцветные «светляч-
ки» на елке. Это ознаменовало начало подготовки к новогодним и рож-
дественским праздникам во всей стране. 
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Павел и Лариса Беликовы 
своими руками обустроили 
родник – использовав при этом 
всем доступный природный 
материал –  крупные валуны.

Н
е так давно вместе с двумя 
внучками - ученицами 1-го 
и 5-го классов истринского 

лицея – мы по традиции пошли на 
родник у Соколиной горы за чистой 
водой, хранящей сейчас вкус осен-
ней листвы, что вполне естествен-
но для лесного живца.  Если чест-
но, то встречаться с берегами нашей 
«Песчанки» хотелось не слишком, 
привык: куда ни кинешь взгляд - му-
сору горше и горше – что ни шаг, всё 
больше.  

Думаю, что основная проблема 
современности – научиться обу-
здывать «нашего человека», выпря-
мить его дикость, чтобы он не де-
лал землю низкой, забрасывая её  
отходами своего позорного отды-
ха, в особенности по берегам «ме-
сточтимых» рек и по краям леса. 
Как заставить функционировать в 
человеке, во лбу, заповедь «где взял, 
туда положи», человеческую, но за-
конную? Если вы полагаете, что это 
просто и естественно – положить 
вещь туда, откуда взял, то испы-
тайте эту заповедь на детях старше 
пяти (лучше на своих) или на лю-
бом встречном из своих знакомых: 
и через день и через год ещё будете 
чувствовать на себе отдачу «оскор-
блённого достоинства».  

...Пошли мы дачной тропой че-
рез поле на дощатый мост, радую-
щий тугой зыбью перекинутых двух 
рельс через моторную «Песчанку» – 
быструю и бойкую. Два-три года на-
зад я видел родник среди несколь-

ких пасущихся валунов в ольховых 
зарослях. Теперь, уже на виду источ-
ника меня насторожили «перила», 
несколько коричнево-серебристых 
жердин, прибитых к тонким ство-
лам ольшаника – раньше такого не 
было. Миновали грязь по мосткам с 
«перилами», подошли к давно знако-
мому месту, и - ахнули: вот это дела! 
Никогда не видели столько живых, 
необработанных камней – громад-

ных, средних, меньше и меньше, со-
гнанных в одно место валунов, рас-
ставленных и уложенных по своим 
местам. Сразу видно - здесь умение и 
труд превозмогли всё. И это всё воз-
вышает дух. Потому что этим диким 

валунам, то уложенным  в виде се-
верных крепостных стен, высотой 
более метра и чуть ниже, то в виде 
конусной башни с уже растущим на 
вершине хвойным деревцем, то сто-
ящим дыбом, придан вид волевого 
замысла. При этом, если судить по 
угрюмым остаткам цветов и других 
растений, эти камни весной и летом 
нарядно  украшаются  в цветы и са-
довые кустарники. 

Соучастие места и деятельности, 
но чьей деятельности? Чей труд? 
Кому этот родник оставил место для 
поступка?

В центре сооружений, на валуне, 
поставленном дыбом, вырезан боль-
шой символ рунического алфавита 
«Футарк» руна Odal  - родина, род-
ной дом, автономия. Существо «ро-
дины» как местности или области 
обитания человека, по-старому «во-
лости», близко к значению слов «вла-
деть» и «здравствовать». Отсюда жиз-
ненная сила родины. 

Всё рассмотрев, дети выговори-
ли: «Как тут всё здорово!» - и рва-
нулись на гору, что покруче, что за 
ручьём. Появились прохожие – «бе-
глые», как и мы, потом ещё двое на 
спуске за ручьём, муж с женой. Эти 
собирали самые последние гри-
бы, земляные опята. Так я узнал, 
что эту автономию камней созда-
ёт мужчина по имени Павел вме-
сте с женой. Иногда ему помога-
ет кто-нибудь вытащить из ручья 
и дотащить особо тяжёлый валун. 
Говорит, что нужно делать людям 
добро. Я оставил на камне запи-
ску с номером своего телефона, по-
ложив удерживающий белый ка-
мень сверху.  Звонок поступил во 
вторник.

- Как вы дошли до такой жизни? 
– спросил я Павла и Ларису, ког-
да, наконец, мы встретились у род-
ника. Молодые люди заулыбались. 
Павел Станиславович Беликов - су-
хощавый и рослый блондин, Лариса 

Владимировна - красивая и русоволо-
сая, помогает ему как может, а может 
она много – не только осиливать вме-
сте с ним не очень трудные камни и 
землю, но весь «культурный вид» кам-
ней, цветы и кустарники - её дело.

- Как-то раз набирал воду из род-
ника, тут же какие-то бабушки, одна 
возьми и скажи: обустроил бы кто 
родник. С этого и началось.  

Занятые вопросами и ответами, ни 
я, ни Павел сразу не сообразили, что 
Лариса увидела пролетающих птиц, 
сказала, что они хищные по виду и 
красивые, подумала, что это соколы, 
и тут же догадалась о происхожде-
нии названия Соколиной горы: зна-
чит, тут селятся соколы.  

Леонид ГУРЧЕНКО, 
фото автора

ЭКОЛОГИЯ

АВТОНОМИЯ КАМНЕЙ

В конце декабря по давней 
сложившейся традиции в 
храм Крестовоздвижения села 
Дарна приезжали матери и 
родственники погибших в 
Афганистане воинов. Организатор 
этих встреч  - председатель 
«Ассоциации погибших воинов в 
Афганистане» Восточного округа  
Москвы Г. Е. Борискин.

Настоятель Кресто-воздвиженской 
церкви протоиерей Константин Волков 
вместе с приглашенным священни-
ком Алексием Лобачевым, настояте-
лем Казанской церкви в с. Полевшина, 
отслужили панихиду о погибших в 
Афганистане и других горячих точках 
локальных войн воинах. Многие из го-
стей исповедовались, а те, кто готовил-
ся ко Святому Причастию - причасти-
лись. По прочтению благодарственных 
молитв по Святому Причащению го-

сти продолжили встречу со священ-
никами за братской трапезой, где при-
сутствующие смогли поделиться друг 
с другом своими переживаниями и 
воспоминаниями.

Минутой молчания почтили память 
погибших. Многие матери читали сти-
хи, посвященные своим сыновьям. 
Священнослужители в беседе ответили 
присутствующим на их вопросы и по-
дарили на молитвенную память иконы 
Ангела-хранителя, газеты «Духовная 
нива» и православные календари с ука-
занием церковных праздников.

На прощание с обеих сторон были 
высказаны слова благодарности о про-
шедшей встрече и пожелание о даль-
нейшей дружбе и сотрудничестве. 
Матери и родственники погибших во-
инов поблагодарили настоятеля хра-
ма Крестовоздвижения за эту встречу, 
в которой они получили утешение, ра-
дость и духовную поддержку.

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

Радостному событию в жизни прихода - 
окончанию работы по росписи главного 
Никольского алтаря - был посвящен 
благодарственный молебен. 

В 2005 году в Никольской церкви были нача-
ты работы по росписи внутреннего простран-
ства, а в конце декабря ушедшего 2008 завершён 
последний этап. В прошлом осталась колоссаль-
ная работа, проведенная приходом под руковод-
ством настоятеля Никольской церкви протоие-
рея Вадима Сорокина и иконописцами, работу 
которых по-прежнему возглавлял В. А. Лебедев. 
В иконографии образов, в каждой детали ком-
позиций и их живописной трактовке заложены 
тексты Священного Писания, литургические мо-
тивы, что дает нам возможность заглянуть в са-
мые глубокие тайники духовной жизни. Сюжеты 

росписи строго канонические: центральный - « 
Спас в силах»; над жертвенником - «Жертвенный 
Агнец»; над дьяконником - София Премудрость 
Божия. Очень легкий орнамент также выпол-
нен в каноническом стиле - это лоза винограда и 
символические изображения Церкви Христовой 
и Спасителя. Роспись восточной стены и от-
дельных элементов сводов выполнена в свое-
образной технике - письмо «по сквозному» зо-
лоту, что позволило достичь эффекта глубины. 
Растительный орнамент и общий колорит ро-
списи зрительно увеличили пространство алта-
ря. Пастельные охристо-оливковые, голубовато-
сероватые тона служат великолепным фоном для 
золота и более насыщенных цветов. Молитвами 
и трудами многих людей создана возможность 
ведения безмолвной проповеди вечной славы 
Божией.

ПРИХОДСКАЯ ЖИЗНЬ СЕЛА МАНСУРОВО

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА по материалам, предоставленным священником Димитрием Шмелёвым, фото из архива Благочиния

ПАНИХИДА О ПОГИБШИХ В АФГАНИСТАНЕ

Павел Беликов



КОЗЕРОГИ. 
22.12 – 20.01
На новой семид-

невке вы окажетесь перед 
непростой дилеммой: либо 
соглашаться остаться на 
прежней работе, которая не 
приносит дохода, но вас там 
вот-вот повысят, либо при-
нять предложение о перехо-
де на новую работу, где зар-
плата существенно выше, а 
должность, как это ни па-
радоксально, существенно 
ниже. Решать эту дилемму 
вам придётся в кратчайшие 
сроки. Впрочем, звёзды уве-
рены, что вы сумеете сде-
лать правильный выбор. 

ВОДОЛЕИ. 
21.01 – 19.02
На предстоящей 

неделе представители это-
го зодиакального созвез-
дия, независимо от пола, 
вновь предпримут попытку 
отправиться на отдых, так 
как, скорее всего, сделать 
это вместе со всей страной 
им не удалось. Причём не 
советуем захватывать с со-
бой кого-то, так сказать, из 
близких. Ибо ехать в Тулу со 
своим самоваром, сами по-
нимаете… Короче, в поездке 
не исключены романтиче-
ские связи. Но продолжать 
их дома не советуем.

РЫБЫ. 
20.02 – 20.03
На будущих семи 

днях неприятности будут 

сыпаться на вас, как из рога 
изобилия. Возможно, вы ли-
шитесь ценной вещи, воз-
можно, вам не выплатят 
обещанную премию, на ко-
торую вы очень рассчиты-
вали, так как ваше нынеш-
нее финансовое положение, 
если честно, не блестяще. 
Постарайтесь найти в чём-
нибудь утешение: кстати, 
неопасный, без последствий 
флирт (можно даже полю-
безничать с коллегой по ра-
боте) добавит вам уважения 
в глазах окружающих и при-
несёт хорошие эмоции. 

ОВНЫ. 
21.03 – 20.04
На новой семид-

невке вам придётся взгля-
нуть неприятностям в лицо. 
И даже признать, что в боль-
шинстве из них вы виноваты 
сами. Проблемы будут исхо-
дить от детей-подростков, 
если таковые имеются, могут 
подвести супруги, которых 
вы считали первыми свои-
ми друзьями и помощника-
ми, в общем, разочарование 
и печаль сменят празднич-
ное настроение. Но, к сча-
стью, ненадолго.  

ТЕЛЬЦЫ. 
21.04 – 21.05
На предсто-

ящей неделе вы озаботи-
тесь рабочими проблемами 
– они повалят как снежный 
ком. Что делать? Зима на дво-
ре. Ну а если серьёзно, то не 

расстраивайтесь: у вас вне-
запно обнаружится серьёз-
ный покровитель в верхах, 
который поможет разрули-
вать сложности с вышестоя-
щим руководством, и в кол-
лектив придёт помощник, 
который возьмёт часть ва-
ших забот на себя. 

БЛИЗНЕЦЫ. 
22.05 – 21.06
На будущих семи 

днях вас могут неожиданно 
вызвать к руководству и на-
значить, как говорится, вино-
ватым – ни за что, ни про что. 
Будет неприятно, но держи-
тесь, лишнего не возражайте, 
помните: остаться без работы 
в кризис весьма неприятно.  В 
финансовых делах штиль – 
в новогодние и рождествен-
ские праздники или перед 
ними вы изрядно потрати-
лись, и пока пополнения счё-
та не предвидится. 

РАКИ. 
22.06 – 22.07
На новой семид-

невке вы сумеете серьёзно по-
править своё недавно пошат-
нувшееся здоровье и – что 
нисколько не менее важно – 
настроение. Откуда и от кого 
придут хорошие новости, 
звёзды секрета пока не рас-
крывают, но вы будете при-
ятно удивлены и обрадованы. 
Если эти положительные со-
бытия не произойдут имен-
но на этой неделе, ждите их в 
ближайшем будущем. 

ЛЬВЫ.  
23.07 – 23.08
На предстоящей 

неделе вы будете сильно уста-
вать, нагрузка на работе воз-
растёт, ответственность тоже, 
при этом домашние дела не 
будут отпускать вас ни на миг! 
То ребёнок слёзно попросит 
отвезти его в какой-нибудь 
детский развлекательный 
комплекс, то супругам сроч-
но понадобится ваше присут-
ствие в театре, на выставке, в 
гостях, или же прихворнут 
родители…

ДЕВЫ. 
24.08 – 23.09
На будущих семи 

днях представители это-
го зодиакального созвездия 
начнут планировать отдых 
на ближайшие праздники 
– 23 февраля и 8 марта. Не 
советуем надолго улетать 
за рубеж, ваша помощь мо-
жет по ряду причин пона-
добиться близким, так что 
возьмите небольшую по-
ездку по России – сейчас 
в большой моде трёхднев-
ки по Казани. Это не город 
– сказка. 

ВЕСЫ. 
24.09 – 23.10
На новой семид-

невке вы не упустите шанс 
познакомиться с очень при-
влекательными представи-
телями противоположного 
пола. Вы, кстати, и сами ла-
комый кусочек, так что за-

дайте предметам страсти 
нежной перцу – пусть не ду-
мают, что вас легко поко-
рить, пусть помучаются, по-
страдают! В работе полный 
штиль: много не платят, но 
и сильно не загружают. 

СКОРПИОНЫ.  
24.10 – 22.11
На предстоящей 

неделе сложности со здоро-
вьем дадут о себе знать, воз-
можно, вы переусердство-
вали с едой и развлечением 
на праздниках, возможно, 
слишком резко вступили в 
рабочие будни – как бы то 
ни было, забота о себе, сво-
ём самочувствии выйдет на 
первый план. Уединение, пе-
шие прогулки в окрестно-
стях нашего монастыря вер-
нут вам хороший настрой. 

СТРЕЛЬЦЫ. 
23.11-21.12
На будущих семи 

днях вы по-прежнему бу-
дете мучиться постотпуск-
ным синдромом и никак не 
сможете войти в нормаль-
ное рабочее русло, в ритм 
привычных будней. Вам тя-
жело утром вставать, ни-
чего не хочется, кроме как 
отдыхать, беззаботно пор-
хать и выкинуть из головы 
все дурные мысли, особен-
но о нынешнем финансо-
вом кризисе. Кстати, он вас 
не затронет ни сейчас, ни 
потом. Везёт!

  Е.А.
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СК АНВОРД 

Составитель Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка  Ларисы КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Аллах, 
округ, октет, бакен, стерлинг, 
Уланова, ля, Николаев, пахарь, 
Алиса, бога, табор, Лель, ухо, 
кров, Маковецкий, ара.

По вертикали: Тон, ме, рык, 
атолл, оптом, Платон, Глебово, 
охота, явор, палец, Луи, ромб, 
мать, яр, культура, удел, хор, 
луг, Началова, ночи, фата.

По горизонтали:
1. Менеджер. 5. Коперник. 11. Нукер. 12. 
Редис. 13. Ордер. 14. Фонд. 15. «Спартак». 16. 
Краб. 19. «Сильва». 21. Тритон. 24. Реприза. 
25. Штабель. 29. Кратер. 30. Ананке. 33. Елей. 
35. Кульбит. 36. Доде. 40. Сумма. 41. Книга. 
42. Алеко. 43. Секстина. 44. Стотинка.

По вертикали: 
1. Манифест. 2. Никон. 3. Дерн. 4. Европа. 
6. Оссиан. 7. Ежов. 8. Надир. 9. Керубини. 
10. Ударник. 17. «Квартет». 18. Трибуна. 20. 
Лиепа. 22. Талон. 26. Экзерсис. 27. Сильвио. 
28. Пенелопа. 31. Вулкан. 32. Гигант. 34. 
Ермак. 37. Океан. 38. Райт. 39. Факт.
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